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Los restos de Vicente Giménez 
vuelven a casa 84 años después

“El nuevo IES Camp de Túria 
estará listo este verano”

Joanma Miguel (Compromís), 
alcalde de Llíria

Acto de sepultura en el cementerio de 
Riba-roja de los restos del vecino de la 
localidad fusilado en el año 1940. PÁG. 14

Un incendi calcina 23 hectàrees dins 
del Parc Natural del Túria PÀG. 16

VILAMARXANT

Arranca el Circuit Camp de Túria 
de carreres populars PÀG. 29

INFOESPORTS

Hablamos con el alcalde de Llíria 
en medio de la celebración de 
unas multitudinarias Fiestas de 
Sant Vicent para hacer balance 
del primer año de esta nueva 
legislatura. PÁG. 4
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Para aquellas personas que 
tienen interés en las herramien-
tas informáticas, el montaje de 

diar el ciclo de grado medio de 
Técnico en Sistemas Microin-
formáticos y Redes.

El Grado Medio de 
Profesional en Sistemas Mi-
croinformáticos y Redes es 
uno de los ciclos formativos con 
mayor demanda y que más con-
trataciones ofrece en España.

Es muy difícil entender hoy 
nuestra sociedad fuera de lo 

cho mundo nos movemos y de-
sarrollamos nuestra actividad. 
Necesitamos los equipos infor-
máticos, las aplicaciones infor-
máticas y las redes informáticas 
para mejorar y facilitarnos la 
vida.

Técnico en Sistemas Mi-
croinformáticos y Redes es una 

tenimiento de sistemas microin-
formáticos a pequeña escala in-
cluyen redes de computadoras y 

La labor del Técnico de Siste-
mas Microinformáticos y Redes 

máticos en empresas e institu-
ciones.

de manera fácil y rápida. Ya sea 
pedir una comida a domicilio, re-
servar un viaje o hacer una com-
pra online.

El desarrollador de apps es el 
responsable de la viabilidad téc-
nica de una app
se de cumplir las pautas de los 
operadores de la tienda de aplica-

que es de donde todos bajaremos 
la mayoría de las aplicaciones 

 El Téc-
nico Superior en Desarrollo de 
Aplicaciones Multiplataforma, 
trabajará en diferentes entor-

Universidad Internacional 
de la Rioja
TAME, CENTRO DE FORMACIÓN
PROFESIONAL mantiene un acuer-
do con la Universidad In-
ternacional de la Rioja, por 

y de esa forma ir adelantando 

mente si continúan sus estudios 

descuento especial en la matrícu-

la UNIR es totalmente online 
con clases en directo y uso de su 
plataforma educativa.

los planes formativos de las más impor-

alumnos que lo deseen puedan sacarse 

profesionales altamente demandados en el 
mundo laboral. 

nuestros alumnos importantes ventajas, 

así como el acceso a la plataforma forma-

PEARSON TEST OF ENGLISH

Profesional está reconocido como centro 
todo el mundo. 

El curso lo tenemos diseñado de forma 
que los alumnos ponen en práctica todo lo 

el temario.

FORMACIÓN PRESENCIAL A DIS-
TANCIA Y FLEXIBLE

PRESENCIAL, 
y los alumnos que lo deseen pueden asis-
tir a la misma. Dicha clase se retransmite 
también por el AULA VIRTUAL y ade-
más se graba

AULA VIRTUAL 
para que los alumnos las puedan ver las 

veces que necesiten.
El AULA VIRTUAL

contenidos, actividades, vídeos e informa-

A TU RITMO, FLEXIBILIDAD 
HORARIA
Podrás acceder a tus estudios de FP a dis-

cias a nuestra plataforma multidispositivo, 

de FP online con tu trabajo o vida familiar, 

ACOMPAÑAMIENTO

mos.

GRADO MEDIO: 
SISTEMAS 
MICROINFORMÁTICOS 
Y REDES

GRADO SUPERIOR: 
DESARROLLO DE 
APLICACIONES 
MULTIPLATAFORMA

VENTAJAS DE ESTUDIAR 
CON NOSOTROS

METODOLOGÍA EN LA 
MODALIDAD ONLINE

TAME, CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL TU INSTITUTO 
PRIVADO DE CICLOS FORMATIVOS DE LA FAMILIA DE INFORMÁTICA: 
GRADO MEDIO Y SUPERIOR. 

MODALIDADES PRESENCIAL Y SEMIPRESENCIAL/DISTANCIA (ONLINE)
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LLÍRIA
P. GUZMÁN | El nuevo IES 
Camp de Túria, el tercer co-
legio, el Palacio de Justicia, 
las instalaciones deporti-
vas, ¿cómo van a transfor-
mar Llíria estas obras que 
están todas en marcha? 
Estamos materializando proyec-
tos tangibles. Se están viendo 
muchas actuaciones previstas 
la pasada legislatura, no ha sido 
comenzar de cero. La gente me 
dice es que estamos haciendo 
cosas y no solo en elecciones. 
El 14 de junio estará acabado el 
instituto para empezar el próxi-
mo curso allí. El tercer colegio 
era una demanada histórica 
porque desde hace 50 años que 
no se hacía un colegio nuevo en 
Llíria. Otro de los proyectos de 
esta legislatura es el recinto fe-
rial de 30.000 m2 también en 
Mura y la apertura de la entrada 
de Llíria desde de Benissanó. Se 
está redactando el proyecto que 
permitirá generar espacio para  
vivienda joven y abrir una ronda 
que conecte hasta los institutos. 
Espero que antes del traspaso de 
la alcaldía esté en marcha.
En las últimas semanas ha 
habido protestas por la pa-

ria y otros municipios de la 
comarca como Olocau, San 
Antonio o Loriguilla. 
Serían muy cafres si lo paraliza-
ran. Creo que no lo harán porque 
ha funcionado, de hecho se ha 
demostrado que la única manera 
de hacer colegios e institutos ha 
sido delegando competencias  a 
los ayuntamientos como en Llí-
ria. Y además con esta fórmula 
se controlan los sobrecostes. Se 
equivocarían si lo dejan, más  si 
no tienen algo previsto.
Estos días se están repar-
tiendo los Bonos Comercio 
que inyectarán 260.000 eu-
ros en comercios y hostele-
ría, ¿cómo está el mapa del 
comercio local?
Los hábitos de consumo han 
cambiado, nosotros lo que fo-
mentamos es que el pequeño 
comercio continue estando pre-
sente en Llíria porque da vida. 
La mejor manera de comprar es 
pasear y eso es lo que tenemos 
que fomentar. Somos el ayunta-
miento de la comarca que más 
campañas comerciales hace, la 

ña de bonos comerciales, ade-
más de dar una subvención de 
20.000 euros a la Federació de 
Comerç. Hay que apostar por 
el comercio porque el dinero se 
queda aquí con un efecto multi-
plicador.
En esa línea, ¿cuando se 
ejecutará el proyecto de re-
forma de la plaza Mayor?

ción y la idea es comenzar la lici-
Vídeo

un cambio para poner en valor 

como Ca la Vila y la iglesia de la 

reunión y actos sociales.
Dentro de un año cederá la 
vara de mando a su socio 
socialista ¿como es la Llíria 
que deja y la que encontró?
No me voy a ningún lado, nues-
tro compromiso es trabajar des-
de el primero hasta el último 
día todo lo que podamos, los 

Joanma Miguel (Compromís), 
alcalde de Llíria en el parque de 
Sant Vicent

“El nuevo instituto 
estará listo en junio”

cuatros años al máximo. Llíria 
está demostrando que somos 
capaces de ser ciudad creativa 
de la Unesco, de organizar un 
mundial de balonmano, y de ce-
rrar heridas urbanísticas abier-
tas durante muchos años para 
poder continuar. Hay que hacer 
que la gente se sienta que es de 
Llíria. Que todo el mundo, tenga 
la vivienda donde la tenga, que 
vea que van mejorando sus con-
diciones de vida: asfaltando ca-
minos, llevando el agua potable.
Se cumplen cuatro años de 
la declaración de la Unesco, 
¿qué impacto ha tenido?
Nos ha servido para muchísi-

nos conocían como Ciudad de la 
Música, pero la Unesco da una 
proyección internacional que 
abre puertas. Es un sello de ca-
lidad. Es prestigio y a nivel eco-
nómico poco a poco también se 
va notando. Es muy positivo y 
continuaremos cuatro años más. 
Seremos el pueblo que más con-
ciertos haremos de Europa. 
A pesar de los avances vi-

sibles, quedan aún asigna-
turas pendientes como el 
Hospital de Llíria, sin servi-
cio de pediatría. 
Depende de la Conselleria de 
Sanidad, pero seguiremos lu-
chando para que tenga todos los 
servicios y los mejores posibles.
La puesta en marcha de las 
nuevas líneas de autobús 
solucionará al menos el 
problema del transporte al 
centro sanitario desde to-

dos los 
m u n i -
cipios.
El nuevo transporte comarcal lo 
aprobó el gobierno del Botánico 

verano. Vertebrará la comarca y 
todas las líneas van a parar en el 

estudiantes de Llíria tendrán un 
autobús directo a las universida-
des. 
Una de las últimas medidas 
que más críticas ha genera-
do ha sido la ampliación de 

esta actuación? 
Hacía falta un nuevo modelo de 
movilidad en Llíria, se ha dupli-

dad no es recaudatoria, es favo-
recer que haya posibilidades de 
poder aparcar. Hay zonas satu-
radas de vehículos porque no 
hay rotación. La zona azul la im-
plantó el PP para facilitar la ro-
tación de vehículos y no utilizar 
el espacio público como privado 
y eso favorece el comercio. Eso 
se verá en cuestión de meses. El 

ayuntamiento y la empresa han 
dado vales de aparcamiento de 
media hora gratis para que los 
comerciantes lo entreguen a 
sus clientes. Se han hechos dos 
zonas, la zona centro de Duc de 
Llíria y la más administrativa 
del ambulatorio que solo funcio-
na por las mañanas y la prime-
ra hora gratis para los que van 
al médico. Hemos creado 1.200 
plazas de aparcamientos di-
suasorios, hemos asfaltado dos 

aparcamientos 
para más de 200 coches 

en ocho años. Damos todas las 
opciones. Los aparcamientos 
están a 3 minutos de los puntos 
importantes. El que quiera pue-
de ir andado o ir en coche y pa-

de la mañana no funciona. 
Tras el cambio de gobierno 
en el Generalitat se han reu-
nido con los nuevos respon-
sables de las infraestructu-
ras sociales porque hay tres 
centros proyectados y de 
momento paralizados.
Les hemos propuesto todas las 

tegración Social) está el proyec-
to de ejecución y los terrenos 
cedidos. Del centro de El Prat 
está el suelo cedido y el proyec-
to básico hecho. Si nos ceden las 

nosotros nos encargamos de li-
citarlo y ejecutarlo. No estamos 
atacando al gobierno de Mazón, 
lo que tiene que hacer es cola-
borar con los ayuntamientos, 

queremos que el Consell colabo-
re con el gobierno de Llíria. No 
pueden decir que tienen un plan 

con un proyecto de ejecución he-
cho y dejarlo pasar. Tienen 350 
millones para hacer obras para 
servicios sociales, tienen el pro-
yecto para ejecutarlo y si no, es-
tamos aquí para ayudar. Segui-
remos ofreciendo colaboración 
para esas infraestructuras que 
son para las personas. 

¿Cual es la situación a nivel 
económico? 
En el 2015 teníamos 5.700 per-

Social, el año pasado tuvimos 

cord de empresas en Llíria en 
los últimos ocho años. Somos el 
pueblo que más ha crecido en la 
comarca en comercios, autóno-
mos y negocios. En 2015 tenía-

encontrado trabajo en los últi-
mos ocho años, con la diferen-

y ahora 1.100 euros. La renta 

euros. Pero hay que seguir tra-
bajando y cuando lleguen elec-
ciones la gente juzgará. Tene-
mos mucha faena por delante.

Fo
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LLÍRIA
REDACCIÓ | La Ciutat Creati-
va de la Música per la UNESCO 
oferirà este mes d’abril la sexta 
edició del Festival de Patrimo-
ni Històric i Música Antiga de 
Llíria ‘eMe’. Este esdeveniment 
s’emmarca dins del conveni de 
col·laboració amb Turisme Co-
munitat Valenciana a través de 
la marca turísticocultural ‘Medi-
terranewMusix’.

L’edil de Turisme i Ciutat 
Creativa UNESCO, Paco García, 
ha anunciat que la programació 
del ‘eMe, Early Music of Edeta’ 
2024 es presentarà el pròxim 21 
d’abril amb un concert extraor-
dinari a càrrec de l’ensemble lo-
cal ‘Llíria City of Music’ sota la 
batuta del director internacional 
José Miguel Rodilla, a les 19.30 
hores a l’església de la Sang.

Els concerts del festival es rea-
litzaran el cap de setmana del 
26 al 28 d’abril. El divendres i el 
diumenge les actuacions seran a 
les 19.30 hores, i el dissabte 27 
a les 18 hores, Tots ells tindran 
com a escenari l’extraordinari 
marc patrimonial de l’església 
de la Sang, temple declarat Mo-
nument Nacional i Bé d’Interés 
Cultural. 

Visit Llíria ha elaborat un cu-
rat programa que va des de la 
música medieval a la barroca, 
passant per la renaixentista. Les 
entrades per a estes actuacions, 
al preu de 3 euros, es poden ad-
quirir ja en l’App i web munici-
pal.

La formació Dolce Rima ac-
tuarà el divendres 26 d’abril. 
Esta agrupació va nàixer com un 
duo interessat especialment en 
la conjunció poètica i musical, la 
seua música acosta a la cultura 
europea dels segles XVI i XVII, 
i centra el seu repertori en el re-
naixement i barroc espanyol i en 
el Seicento italià.

El dissabte 27 serà el torn de 
Mediterrànea Consort, formació 
especialitzada en la música ante-
rior al segle XVIII, integrada per 
artistes reconeguts per la seua 
tasca de divulgació, interpreta-
ció i docència dins dels àmbits 
de la música antiga i barroca, 
tant espanyola com estrangera.

Xeito Antigo i el Coro de Cá-
mara de Madrid tancaran la 
programació el diumenge 28. 
Oferirà música del XVIII i el 
repertori del Pare Antonio So-
ler, músic espanyol reconegut 
a nivell universal per les seues 
sonates per a clau a l’estil de 
Domenico Scarlatti, del qual es 
considera va ser deixeble.

Exposició d’Instruments 
antics

El regidor Paco García ha as-
senyalat “la singularitat d’este 
festival temàtic que fa un reco-
rregut musical per les diferents 
èpoques del patrimoni històric 
de Llíria”. A més, ha afegit que 
“esta edició inclou una exposició 
dels instruments antics esceni-

de l’església de la Sang, els quals 
han sigut recreats i han servit 
per a fer diversos concerts en la 
localitat”. 

La inauguració de la mostra es 
realitzarà el 26 d’abril a les 18.00 
hores l Forn de la Vila. Es podrà 
visitar durant tot el festival, els 
dies 27 i 28 al matí, de 10.00 a 
14 hores, i a les vesprades, de 17 
a 20 hores. També estarà oberta 
de l’1 al 5 de maig en el mateix 
horari.

Visit Llíria oferix una nova 
edició del festival ‘eMe, 
Early Music of Edeta’
Els concerts del Festival de Patrimoni Històric i Música Antiga de 
Llíria se celebraran este mes d’abril a l’església de la Sang
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LA POBLA DE VALLBONA

Traslladen els enderrocs de la finca 
de la CNS a un solar de la Ronda Nord

Onze detinguts d’una banda dedicada 
al narcotràfic i blanqueig de capitals 
Es van aprehendre 400 plantes de marihuana, marihuana, haixix, 
cocaïna, 10.400 euros, una pistola d’aire comprimit i tres vehicles 
LA POBLA DE VALLBONA
REDACCIÓ | 

La veïna de la Pobla Manuela Navarro compleix 101 anys

Agent de la Guardia Civil en la plantació de marihuana.

María José Dolz, nova regidora del PSPV 
després de la dimissió de Pedro García
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L’ELIANA

Las cuentas municipales de 2023 cierran 
con un superávit de 2,6 millones de euros

El Ayuntamiento de l’Eliana 
ha cerrado las cuentas del pa-
sado ejercicio de 2023 con un 
superávit presupuestario de 
2.606.171,89 euros. Así se ha 
desprendido de la liquidació del 
presupuesto municipal del que 
se dio cuenta en el último pleno 
del mes de marzo. Enesa misma 
sesión plenaria, también se die-
ron cuenta de los números del 
remanente de tesorería. Según 
estas cifras, las arcas municipa-

les cuentan con unos fondos lí-

cicio 2023 de casi 20 millones 
de euros -19.699.991,59 euros-. 
De este total, hay que destacar 
que 11.308.983,65 euros son 
afectados y 9.435.824,74 euros 
pertenecen al remanente de te-
sorería para gastos generales.

Por último, se ha dado cuenta 
de que se ha establecido el pe-
riodo medio de pago a 31 de di-
ciembre de 2023 en 22 días.

Adjudicada la nueva limpieza viaria 
por 10 millones para una década
Acciona será la empresa encargada de prestar el servicio que 

L’ELIANA
REDACCIÓ | El Ayuntamien-
to de l’Eliana ha adjudicado el 
nuevo sistema de limpieza viaria 
para los próximos 10 años a la 
empresa Acciona por un importe 
de 10.848.847,99 euros más IVA.
Una decisión que se aprobó en el 
pleno ordinario celebrado el mes 
de marzo y que contó con los vo-
tos a favor del PSPV y Compro-
mís; la abstención de VOX y el 
voto en contra del PP. 

En las próximas semanas se 
pondrá en marcha el nuevo siste-
ma que implantará un servicio de 
baldeo con camión cisterna 365 
días; cinco barrederas completas 
con peón y conductor de las que 
tres se asignarán a zonas residen-
ciales aumentando la frecuencia 
de paso de 6 a 3 semanas y una 
en el área central que desarrolla-
rá sus trabajos 6 días por semana 
mejorando la frecuencia de dos 
días del actual servicio.

Se pondrá en marcha  un ser-
vicio de cuba herbicida con vehí-
culo que utilizará herbicidas de 
agricultura ecológica, uno de lim-
pieza de solares municipales, dos 
equipos completos de desbroza-
do manual con conductor y peón, 
se  renovarán las 315 papeleras.

Las frecuencias en área central 
mejorarán el barrido manual con 

limpieza diaria de lunes a sábado 
y refuerzo de una jornada de tar-
de, los jueves, en los tres meses 
de verano. Además habrá una 
barredera mixta con conductor 
y dos peones los domingos y fes-
tivos y una barredera mixta con 
conductor y dos peones dos veces 
por semana.

En cuanto a los barrios, la ba-
rredera mixta con conductor y 
peón cada 3 semanas, reducien-
do la frecuencia actual que era 
cada 6 semanas y ampliando el 
paso cada dos semanas en 12 de 
los 42 sectores.

En los espacios públicos una 
vez por semana la barredera mix-
ta con conductor y peón; dos ve-
ces por semana en el Parque de la 
Pinada en verano y todos los días 

en el polideportivo en la semana 
deportiva en julio. Además, la 
barredera mixta con conductor y 
peón recorrerá 1 vez cada 15 días 
las vías principales. Para poder 
realizar estos trabajos la plan-
tilla se dobla a 22 trabajadores: 
un encargado-conductor, nueve 
conductores y 12 peones.

En cuanto a los medios ma-
teriales, se destinarán más de 
2.300.000 euros renovando el 

maquinaria: cinco barrederas, 9 
sopladoras eléctricas, tres carros 
barredera manual de asistencia 
eléctrica, un camión cisterna, 
seis desbrozadoras eléctricas y 
un furgón de limpieza de papele-
ras, entre otros hasta alcanzar los 
32 nuevos medios.

Habilitan la Escuela de Adultos como 
sala de estudio hasta el 10 de mayo

La nueva sala de estudio habi-
litada en el Centro Municipal de 
Formación de Personas Adultas  
para favorecer la preparación 
de exámenes a los vecinos que 
lo necesitan abrió sus puertas el 
16 de abril en horario de 8 a 21 
horas hasta el 10 de mayo, fecha 
prevista para la inauguración de 
laa biblioteca de la nueva Casa 
de la Cultura.

La sala situada en la avenida 
del Parque ofrece a los estudian-
tes un espacio adecuado para el 

terrumpido de lunes a viernes. 
“Ofrecemos así una alternativa 
a nuestros estudiantes para que 
puedan preparar los exámenes 
en espacios adecuados”, ha ex-
plicado el alcalde de l’Eliana, 
Salva Torrent.

Cine, música y exposiciones para conmemorar la República
La conmemoración de la República, del 11 al 19 de abril, abrió con la exposición ‘Cine y república’ y la 
proyección de ‘Tierra y libertad’ con la presencia de la acxtriz Rosana Pastor y continuaron con la confe-
rencia ‘Cine, república y educación’ de Jaume Carbonell y la película ‘El maestro que prometió el mar’. 
En el cierre, el 19 de abril, se proyectará ‘La voz queda’ de Laura Pérez y la actuación de Dissonants.

Un operario realizando tareas de limpieza.

Salen a sorteo ocho nuevas parcelas en 
los huertos de ocio y uso social de Mandor

El Ayuntamiento ha abierto 
el procedimiento para adjudi-
car por sorteo las autorizaciones 
para el aprovechamiento de los 
huertos de ocio y uso social de 
Mandor. En esta ocasión se trata 
de las ocho parcelas cuya super-

m2cada una y la concesión ten-
drá una duración de dos años. 

Con esta acción el Consistorio 
busca desde 2010 fomentar la 
agricultura ecológica de auto-

consumo, como vía para reva-
lorizar el espacio público, y dar 
respuesta a una amplia deman-
da social.

Los interesados en participar 
podrán presentar la instancia de 
solicitud hasta el próximo 26 de 
abril de manera presencial en la 

(OAC) y tendrán prioridad las 
personas jubiladas o en situa-
ción de incapacidad, con disca-
pacidad y desempleadas.

Aprobada una modificación de créditos 
de más de 5 millones para inversiones

El pleno ha aprobado una 

5.212.034 euros. De esta cifra,   
230.000 euros irán para el nue-
vo aparcamiento del polidepor-
tivo, 289.833 euros a ampliar 
la red de agua de calidad 2 -la 
destinada a riego y otros usos- 
para que el consumo de agua de 
calidad 1 -la de consumo- pueda 
verse reducido y evitar posibles 
problemas de abastecimiento 
enverano y otros los 300.000 

euros  a renovar la red de agua 
potable. Destacan también, los 
279.850 euros en materia de 
sostenibilidad ambiental de la 
subvención de la Obra Anillo 
Caballeros, los 370.300 euros 
para la compensación de energía 
del abastecimiento domiciliario 
de agua. La Unión Musical reci-
birá una subvención de 45.000 
euros, el club Joves l’Eliana, 
47.300 y el Club Fútbol Base 
l’Eliana, 57.700 euros.
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L’Eliana instal·larà nous elements 
als carrers per a pacificar el tràfic 
L’Ajuntament destina 200.000 euros a millorar la seguretat vial, i 
la xarxa de clavegueram i a ampliar la xarxa de sanejament
L’ELIANA
REDACCIÓ | L’Ajuntament de 
l’Eliana ha signat quatre contrac-
tes els treballs dels quals millora-
ran la xarxa de clavegueram, am-
pliaran la xarxa de sanejament 

en diferents punts de municipi.
Les obres ascendeixen a un to-
tal de 193.596 euros destinats a 
desenvolupar les actuacions que 

termini de dos mesos.
D’una banda es renovaran les 

tapes dels pous de la xarxa de 
clavegueram. Un total de 95 ac-

barris de l’Eliana. Es tracta de 
substituir aquells pous que pre-
senten característiques tècniques 

cia de junta d’aïllant acústic o 
aquells que resulten inoperatius.

xarxa de sanejament i pluvials en 
16 punts. En uns casos es trac-
ta d’actuacions d’obra civil com 
augmentar o recréixer l’altura 
dels rastells de les voreres i en 

car les canonades existents i aug-
mentar els elements de drenatge.

També es realitzaran obres per 

a ampliar la xarxa de sanejament 
del carrer del Romerar 2023. 
L’objectiu d’aquesta actuació 
és intervindre en l’extensió del 
col·lector d’aigües negres exis-
tent entre els carrers Gesmilers i 
Joan XIII així com dotar de con-

aquest col·lector.
Finalment, s’executaran 18 no-

ves actuacions amb l’objectiu de 
mantindre la velocitat de circula-
ció reduïda. Per a això s’utilitza-
ran reductors de tres tipus:  pas 
de vianants elevats, lloms d’ase i 
coixins berlinesos, a més d’aug-
mentar la senyalització vertical i 
horitzontal de reforç i limitació.

Les vies Isabel de Villena, Pa-
lau, Rosers, Madrid, Mare de 
Déu dels Desemparats, Hendaia, 
Gregorio Gea, Pinaeta del Cel, 
Torre del Virrei, Gravador Es-
teve, Alginet i Bunyol veuran en 
les pròximes setmanes com nous 

dels nostres carrers col·locant 
elements que reduïsquen la ve-
locitat dels vehicles i millorarem 
les xarxes de sanejament i clave-
gueram de diferents punts. En 

la qualitat de vida dels veïns”, ha 
explicat l’alcalde, Salva Torrent.

Radar informatiu de velocitat en l’Eliana.

El psicòleg Pablo Coca xarra amb estudiants de salut mental  
Un total de 169 alumnes de primer de batxillerat de l’Eliana han participat en la xarrada ‘Parlem de Salut 
Mental en l’adolescència’ impartit pel conegut  psicòleg, autor de còmic i el creador d’OCCIMORONS, 

El Passeig Secondo Baldín acollirà un rastre veïnal 
de productes de segona mà el pròxim 19 de maig

L’Ajuntament de l’Eliana pre-
para un rastre veïnal per al 19 de 
maig en el Passeig Secondo Bal-

els veïns podran vendre els seus 
productes a preus assequibles.

taula i cadires per a cada lloc. 

En el rasclet veïnal es poden 
intercanviar, comprar o ven-
dre: joguets, antiguitats, llibres, 
roba, artesania, mobles, electro-
domèstics, eines. Els preus seran 
simbòlics i queda expressament 
prohibida la venda d’aliments i 
animals.

La Regidoria de Participació 
ha habilitat un formulari perquè 
els interessats puguen inscriu-
re’s. Qui vulga sol·licitar un lloc 
i no tinga mitjans electrònics per 
a emplenar-lo, pot fer-ho a tra-

al pròxim 30 d’abril.

LLÍRIA

Tres menors d’entre 15 i 17 anys de Llíria  
detinguts per robatoris amb violència 
cia ha detingut a tres menors 
d’edats compreses entre els 15 i 
17 anys que delinquien en zones 
pròximes al seu domicili al mu-
nicipi de Llíria i que van arribar 
a sostraure efectes valorats en 
20.000 euros i provocar danys 
per valor de 3.000 euros.

Els menors haurien comés de-
lictes de robatori amb força en 
les coses, robatori amb violèn-
cia o intimidació, robatori o furt 
d’ús de vehicle, danys i furt, se-

La investigació va començar 
després de diferents denúncies 
interposades on coincidia el lloc 

dus operandi. 
Fruit de la labor d’investigació, 

els agents van aconseguir identi-

nacionalitat espanyola residents 

procedir a la detenció.
Les diligències han sigut en-

tregades en Fiscalia de Menors 
de València.

Rosa Peris, Marta Andrès i Paco Gorrea 
(PSPV), en la nova executiva de Morant

La nova executiva del PS-

formada per 56 noms. A la llis-

de municipis de la comarca de 
Camp de Túria: la diputada au-
tonòmica i regidora socialista 
de l’Ajuntament de Benaguasil, 
Rosa Peris; el regidor de l’Ajun-
tament de Llíria, Paco Gorrea; i 
la primera tinenta d’alcalde de 
l’Ajuntament de l’Eliana, Marta 
Andrés.

La que fora candidata a l’al-

caldia de Benaguasil en les 
passades eleccions municipals 

i Lluita contra la violència de gè-
ner. El pròxim alcalde de Llíria, 
segons el pacte signat entre el 
PSPV y Compromís a la capital 
de Camp de Túria, Paco Gorrea, 

mentre que Marta Andrés és la 
nova responsable de Mobilitat 
Sostenible dins de la nova exe-
cutiva  aprovada aprovada en el 
congrés extraordinari del partit 
celebrat el passat mes de març.
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El laboratorio dental ELIANLAB
ha trasladado su centro de ope-
raciones a l’Eliana, desde donde 
su equipo de profesionales al-

diseñar sonrisas personalizadas 
empleando las últimas tecnolo-
gías del sector y con la más alta 
calidad. Se trata de un  negocio 
familiar con una diltada expe-
riencia de 40 años, primero en 
Valencia y desde hace dos años 
en la comarca de Camp de Túria. 

Como expertos en prótesis y 
estética dental, desde la calle 
Ave María, número 8 de l’Elia-
na, ELIANLAB ofrece sus servicios 
a los profesionales de la odonto-
logía y a sus pacientes de clínicas 
de la comarca, de Valencia y del 
resto de España. Incluso traba-
jan con clínicas a nivel interna-
cional, ya y como recalca Nacho 
de la Asunción, director técnico 
de ELIANLAB. “Somos un labo-
ratorio puntero en l’Eliana que 
apostamos por las últimas te-
conologías, ya sean fresadoras, 
escáners e impresoras 3D para 
realizar todo tipo de prótesis 
dentales”.

El laboratorio dental de l’Elia-
na ofrece una amplia variedad 
de servicios  a odontólogos y 

mixtas, férulas, soluciones es-
téticas y ortodoncias- siguiendo 
un protocolo de trabajo muy ex-
haustivo, entre los que destacan 
los trabajos de estética, tanto 
carillas como fundas de circonio 
o trabajos sobre implantes. “So-
mos especialistas en construir 
sonrisas 100% personalizadas”.

Como expertos en sonrisas y  

con décadas de experiencia, en 
ELIANLAB cuando ven una boca 
ya ven una solución. Eso sí, 
siempre con el criterio del odon-
tólogo que es el que va a decir 
si es viable. “Nosotros tenemos 
que hacer la prescripción que el 
odontólogo o la clínica nos en-
vía. Si nos piden consejo pode-
mos orientar”, matizan.

En cuanto al método de tra-
bajo, el diseño de la sonrisa se 
realiza de forma analógica mo-
delando en cera gota a gota o de 
forma digital. “En el sector, la 
mayoría de las carillas se reali-
zan digitalmente. Empezamos 
en el mundo digital en el año 
2010 y esto no ha hecho más que 
empezar porque ha venido para 
quedarse y revolucionar el sec-
tor. Esta nueva tecnología 
nos ha obligado a realizar 
inversiones muy elevadas y 
a actualizanos con forma-
ción constante. Pero nunca 
dejamos de lado el sistema 
analógico, diseñando en 
cera la sonrisa como va a 
quedar”, explican los res-
ponsables de ELIANLAB.

La satisfacción de to-
dos los trabajadores del 
laboratorio dental es el 

antes y el después en los pacien-
tes, “es un orgullo para todo el 
equipo ver los resultados en los 
pacientes”, recalcan. 

Respecto a las posibilidades 
de acceder a estas soluciones 
dentales, desde ELIANLAB ase-
guran que “hay un abanico de 
posibilidades muy grande, con 
tratamientos para todos los bol-
sillos. Hay tratamientos para a 
un paciente cambiarle la son-
sirsa para todos 
los bolsillos. 
Hay que 
pensar que 
además de 
una cues-
tión esté-

tica es principalmente una cues-
tión de salud, de funcionalidad, 
de higiene. A todos nos gusta 
tener los dientes blancos, igua-
lados y si combinamos las dos 
cosas, la funcionalidad y la es-
tética llegamos a un tratamiento 
satisfactorio”. 

ELIANLAB: 40 AÑOS DISEÑANDO 
SONRISAS PERSONALIZADAS
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SAN ANTONIO DE BENAGÉBER

Exigen soluciones en las salidas a 
la CV-35 ante los colapsos de tráfico

 La alcaldesa de San Antonio 
de Benagéber, Eva Tejedor, se 
ha reunido junto al primer edil 
de l’Eliana, Salva Torrent, con 
la directora general de Infraes-
tructuras y Proyectos Urbanos, 
María José Martínez, para exigir 
mejoras en diferentes salidas a 
la CV-35  ante los continuos co-

de seguridad que generan en 
materia de movilidad dos pun-
tos que enlazan con esta autovía.

La primera de las zonas afec-
tadas es la salida número 16 de 
la CV-35, donde se producen 
atascos diarios en horas punta. 

El carril de desaceleración no es 
capaz de absorber todos los ve-
hículos que desean salir hacia la 
urbanización de Montesano, así 
como hacia Bétera y l’Eliana, por 
lo que los vehículos acaban ocu-
pando el carril derecho de la au-
tovía con alto riesgo de colisión.

La otra zona afectada es la sa-
lida desde la CV-336 en la roton-

de este municipio, así como de 
l’Eliana y Riba-roja de Túria. El 
acceso sufre constantes colap-
sos en esta glorieta, por lo que 
se precisa de una solución para 
descongestionar el acceso.

San Antonio creará su propia 
bandera y oficializará su escudo
Más de 1.500 vecinos celebran la Fiesta de la Segregación el 8 de 
Abril que conmemora los 27 años de la independencia de Paterna

SAN ANTONIO DE BENAGÉBER
REDACCIÓ| El pleno de San 
Antonio de Benagéber ha apro-
bado iniciar los trámites para 

lidad y crear una bandera del 
municipio. La moción de Guan-
yemSAB, aprobada por unani-
midad con los votos de todos 
los grupos políticos: UCIN, PP, 
AISAB, Guanyem y Vox dispone 
al Ayuntamiento a iniciar el ca-
mino que consolide los elemen-
tos identitarios que se utilizan 
desde la institución local y otras 
entidades y asociaciones. 

El Ayuntamiento encargará 
un informe al Centre d’Estudis 
Locals para explicar los elemen-
tos que componen el escudo de 
San Antonio de Benagéber, que 
incluye la corona real abierta, las 
cuatro barras, el tau, el depósito 
de agua y la sabina. Asimismo, 
se pedirá al ente que elabore una 
propuesta de bandera basada en 
los elementos del escudo. Todo 
ello, con el objetivo de entregarlo 
para su consideración por  parte 
del Consell Tècnic d’Heràldica i 
Vexil·lologia de la Generalitat. 

Esta iniciativa fue aprobada 
en la víspera del 8 de abril en el 
que se ha celebrado la Fiesta de 
la Segregación de Paterna para 
conmemorar los 27 de la inde-
pendencia con la participación 
más de 1.500 vecinos.

La jornada arrancó con el 
Campeonato Comarcal de Jue-
gos de Mesa UDP Los Azahares 
-Camp de Túria y la inaugura-
ción de la Feria del Comercio en 
la que participaron una docena 
de negocios, comercios y entida-
des, en un gran escaparate de la 
oferta comercial del municipio.  

En el acto institucional cele-
brado en el salón de plenos se 
reconoció la trayectoria y el tra-
bajo de un total de 21 vecinos 
en diferentes ámbitos como el 
deporte y la cultura. El San An-
tonio CF recibió un premio por 
su victoria en la Liga de Segunda 
Regional en 2023.

La alcaldesa Eva Tejedor  ex-
presó su orgullo “por todos aque-
llos que contribuyeron a hacer 
de San Antonio de Benagéber 
un municipio independiente” y  

aquellos que ocuparon por pri-
mera vez el pueblo”, incluyendo 
a sus padres y su familia, y que 
“tuvieron un papel fundamental 
en la creación de la localidad”. 

El acto contó con la presen-
cia de la alcaldesa de Loriguilla, 
Montse Cervera, y del alcalde 
de Benagéber y presidente de la 
Mancomunidad del Alto Turia, 
Rafa Darijo. 

El punto culminante de la 
multitudinaria jornada fue la 
tradicional paella gigante que se 
sirvió como cierre festivo y de la 
que se vendieron más de 1.000 
raciones que fueron degustadas 
en la misma plaza.  

La concejala de Fiestas, Ma-
ría José Esteve, ha expresado 
su alegría por “la entusiasta 
participación en la Fiesta de la 
Segregación, demostrando una 
vez más el compromiso de esta 
comunidad”.

Arranca ‘Yo no ayudo en casa. ¡Trabajamos en equipo! 
La Casa de la Juventud de San Antonio de Benagéber ha recibido la visita de la directora general de 
Igualdad y del Instituto de las Mujeres, Davinia Bono, con motivo del arranque de la campaña de corres-
ponsabilidad ‘Yo no ayudo en casa. ¡Trabajamos en equipo!’ impulsada desde el servicio SABJOVE y que 
se exportará a los centros educativos del Camp de Túria, la Serranía y el Alto Turia

El 8 de Abril tendrá más aparcamientos 
para personas con diversidad funcional

El pleno ha aprobado por una-
nimidad impulsar mejoras para 
la accesibilidad en el colegio 8 
de Abril destinadas a garantizar 
la plena autonomía de las per-
sonas con diversidad funcional. 
La moción de GuanyemSAB pre-
tende mejorar la movilidad de 
los usuarios en el centro y frenar 
los atascos y los estacionamien-
tos indebidos en sus inmedia-
ciones en las horas de entrada y 
salida del alumnado. 

Entre las actuaciones está 
contemplado el incremento del 
número de plazas reservadas al 

estacionamiento de personas 
con discapacidad en la calle Gri-
va y el aumento de la vigilancia 
para garantizar el buen uso de 
las mismas. A esta actuación se 
suma la instalación de defensas 
para proteger los pasos de pea-
tones colindantes al centro y la 
adecuación de al menos un aseo 
del gimnasio del colegio. 

El concejal de Seguridad anun-
ció la instalación de un paso de 
peatones inteligente en una de 
las intersecciones más grandes 
de la zona que iluminará el cruce 
para redoblar la seguridad.
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El Grupo Educativo Novas-
chool cuenta con cinco co-
legios privados, un colegio 
concertado, y cinco Escuelas 
Infantiles en Málaga, Grana-
da, Almería, Valencia y Lan-
zarote. 

Muy concienciados y en su 
apuesta por la sostenibilidad, 
en línea con los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible, el gru-
po educativo busca mejorar 
la gestión de recursos. Acor-

Educativo Novaschool cuen-
ta con el sello EFQM+400 

internacionales de calidad y 
medioambiente otorgados 
por AENOR (Asociación Es-
pañola de Normalización y 

14001.
Liderado por Francisco 

Barrionuevo, CEO de No-
vaschool; y su hija Marina 
Barrionuevo, Vice-CEO; 
ambos profesores en activo 
en las etapas de Secundaria 
y Bachillerato; este grupo 
educativo se caracteriza por 
pertenecer a una empresa fa-
miliar.

Grupo Educativo Novaschool, 
mucho más que colegios

Novaschool Rivas Luna, donde 
el alumno es el protagonista 
de su propio aprendizaje
El proyecto educativo de un 
colegio es la base sobre la 
que se construye el proceso 
de enseñanza y aprendizaje. 
En Novaschool Rivas Luna 
el principal objetivo de 
su proyecto es que el alumno 
desarrolle al máximo su per-
sonalidad, tanto en el ámbito 
personal, como social y aca-
démico.

Para conseguir esto, el co-

promiso en el proceso de 
aprendizaje-enseñanza de 
forma personalizada e inclu-
siva. El modelo educativo de 
Novaschool Rivas Luna está 
basado en la innovación 

pedagógica, y las nuevas 
tecnologías como herra-
mientas de aprendizaje, 
complementándolas con me-
todologías tradicionales.

Novaschool Rivas Luna 
cuenta con amplias instala-
ciones, aulas perfectamente 
equipadas y pistas deporti-
vas donde practicar deporte 
y disfrutar al aire libre de los 
ratos de ocio. Entre los servi-
cios que ofrece el centro, des-
taca el comedor escolar con 
cocina propia, amplia oferta 
de actividades extracurri-
culares, transporte escolar, 
gabinete psicopedagógico y 
enfermería escolar.

El proyecto educativo de Novaschool 
Rivas Luna una opción educativa 
única para tus hijos en L’Eliana
En septiembre de 2023 este centro se incorporó al Grupo Educativo 
Novaschool, líder en innovación educativa y que cuenta con 11 
centros: 5 escuelas infantiles y 6 colegios de carácter privado
NOVASCHOOL RIVAS LUNA es un 
centro de carácter concertado 
en las etapas de Infantil, Prima-
ria y Secundaria, y privado en la 
etapa de Bachillerato, por lo que 
sus alumnos pueden realizar 
toda su formación escolar en el 
mismo colegio, aspecto que para 
las familias es muy importante 
y valoran. Además, los alumnos 
se encuentran en un ambiente 
natural y muy familiar, donde la 
relación con las familias es con-
tinua y muy cercana.

Este colegio se encuentra 
ubicado en la zona residencial 
Montealegre de L’Eliana, en un 
privilegiado entorno natural. 
Fundado en 2002, cuenta con 
22 años de experiencia, un equi-
po de más de 60 profesionales 
y en la actualidad más de 700 
alumnos están formándose en 
sus aulas. 

Entre las novedades de este 
curso destaca que el pasado mes 
de septiembre este colegio entró 
a formar parte de la red de cen-
tros del GRUPO EDUCATIVO NO-
VASCHOOL, un grupo de carácter 
familiar liderado por Francis-
co Barrionuevo, CEO de este.

Con la incorporación de NO-
VASCHOOL RIVAS LUNA al grupo, 
el colegio suma a su interesan-
te oferta educativa proyectos 
pioneros, como la introduc-
ción de la formación en oratoria 
y debate, así como una impor-
tante apuesta en bilingüismo
español-inglés, pilar funda-
mental del modelo educativo de 
Novaschool. Se ofrece la opción 
de obtener la doble titula-
ción del currículum espa-
ñol y británico en las etapas 
de Secundaria y Bachillerato, a 
través de proyectos propios 
del grupo, como el BIBE 
(Bachillerato internacional 
británico español). Esta es 
la culminación del proyecto 
lingüístico del colegio, que 
fomenta el aprendizaje del 
inglés, incorporando la activi-
dad extraescolar de preparación 
para las pruebas Cambridge al 
ser centro examinador y ofre-
ciendo la oportunidad de rea-
lizar estancias en el extranjero 
para estudiar un cuatrimestre o 
curso escolar en Irlanda o Cana-
dá, y la participación en proyec-
tos del programa Erasmus+.

“
Novaschool 
Rivas Luna cubre 
todas las etapas 
educativas, 
desde Infantil a 
Bachillerato

“
Destaca en su 
apuesta por un 
modelo educativo 
diferente e 
innovador, basado 
en la excelencia 
educativa y en 
potenciar las 
competencias y 
habilidades
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23 cors canten a Vicent Andrés Estellés en el seu centenari
L’Auditori va reunir el 13 d’abril a 23 cors valencians, amb 500 cantors i la col·laboració del Conservatori 
de Dansa en el concert ‘Estellés als cors, 100 anys’. La gala que comptà amb la presència de Carmina 
Andrés Lorente, hija del poeta i Marc Granell, Premi de les Lletres Valencianes 2020, va servir de pre-
sentació del disc de composicions per a cors sobre l’obra d’Estellés, del músic de l’Eliana Andreu Soler.

Los restos de Vicente Giménez 
vuelven a casa después de 84 años
El vecino de Riba-roja fusilado a los 27 años recibe sepultura en 
el cementerio municipal tras ser exhumado de la Fosa de Paterna 
RIBA-ROJA DE TÚRIA
P. G. |  Después de 84 años de 
su fusilamiento, la familia de
Vicente Giménez Martí, nacido 
en Riba-roja en 1914, ha recibido 
sus restos para darle sepultura el 
pasado 13 de abril en el cemen-
terio de su pueblo, tras ser exhu-
mados de la Fosa 126 de Paterna, 
donde permanecía junto a otras 
243 víctimas de la represesión 
franquista. 

De una familia de agricultores, 
Vicente se dedicaba al trabajo en 
el campo y no se le conocía nin-
guna militancia política. Fue acu-
sado de haber participado en el 
asesinato de Francisco Badía So-
riano, vecino de la misma locali-
dad, en Llíria el 21 de septiembre 
de 1936. Sin posibilidad de ale-
gaciones, fue encarcelado hasta 
el juicio en el que se le condenó 
a la pena capital pese al testimo-
nio de vecinos que aseguraron 
que estaba en Riba-roja el día de 
los hechos. Finalmente cuando a 

la familia se les había informado 
de su liberación y tras esperar a 
las puertas de la cárcel, les noti-

“saca” de ese día, que había sido 
fusilado en los muros de Paterna 
y enterrado en la Fosa 126, el 29 
de agosto de 1940, a los 27 años.

Giménez es uno de los 22 ve-
cinos de Riba-roja que fueron 
fusilados y sepultados en fosas 

comunes. Tres en Villar -José 
Lerma, José Bigorra y Amadeo 
Bellver-, nueve en Paterna, de 

Francisco Gil y Vicente Giménez 
y los restantes fueron enterrados 
en Riba-roja, de los cuales queda 
uno por localizar. El primero de 
los fusilados fue Tomás Gil que 
podría estar en el Cementerio de 
Llíria.

Acto de homenaje a Vicente Giménez en Riba-roja.

RIBA-ROJA DE TÚRIA

Los agentes de la Policía Local realizaron 
más de 12.000 actuaciones en el último año

Según la memoria de la Policía 
Local, el departamento de Segu-
ridad Vial es el que concentra 
más actuaciones  con 2.134 de las 
que destacan las 1.505 denun-
cias por infracciones a la ley de 
Seguridad Vial, 366 infracciones 
tramitadas por la Jefatura Pro-

de alcoholemia, 84 controles de 

31 vehículos abandonados. 
Menores registró 1.173 actua-

ciones, entre las que destacan 
los 1.169 controles de entrada y 
salidas de los colegios, las tres 
actuaciones de protección de 
menores o un caso de vandalis-
mo.  La memoria recoge 587 ac-
tuaciones de servicios humani-
tarios y emergencias, de los que 
519 son por enfermedad, consu-
mo de drogas-alcohol, personas 
indigentes o extraviadas y 68 
poor incendios, inundaciones, 
desprendimientos o rescates. 

Proyectan un área de descanso con jardín 
y pérgola junto a la plaza de la Experiencia

El Ayuntamiento ha inaugu-
rado el programa ‘T’Avalem Ri-
bactiva Oportunitats’, donde 20 
jóvenes del municipio se forma-
rán en jardinería y albañilería y 
llevaran a cabo la construcción 
de una pérgola y jardín junto a 
la plaza de la Experiencia. 

La construcción de la pérgola 
y el jardín junto a la plaza de la 
Experiencia no solo mejorará 
estéticamente la entrada al ba-
rranco de les Monges, sino que 
también brindará un espacio 
acogedor y agradable para los 
ciudadanos. A la construcción 
de este pequeño jardín románti-
co, que incluirá rosales y árboles 
junto a un un banco y una fuen-

te, durante el programa se su-
marán diversas actuaciones de 
mejora en el parque Maldonado.

T’Avalem es un programa 
mixto que combina acciones de 

do por LABORA, el Fondo So-
cial Europeo y el propio Ayun-
tamiento que ha recibido una 
subvención de 528.256,80 euros 
que ha permitido la contratación 
de 10 participantes para cada es-
pecialidad, albañilería y jardine-
ría. 

El consistorio aportará 
60.000 euros destinado al ma-
terial de albañilería y jardinería, 
maquinaria, gestión de residuos, 
seguridad y salud laboral.

Riba-roja se une a la red de Destinos 
Turísticos Inteligentes de España

Riba-roja de Túria ha pasado 
a formar parte de la Red de Des-
tinos Turísticos Inteligentes de 
España, en un paso hacia la mo-
dernización y la mejora continua 
de su oferta turística. Este logro 
marca un hito en el compromiso 
del municipio por impulsar un 
modelo de gestión innovador, 
sostenible y tecnológicamente 
avanzado, según fuentes locales.

El alcalde Robert Raga ha se-
ñalado la importancia de “adap-
tarse a las nuevas tendencias en 
el sector turístico que pasan por 
la innovación y la aplicación de 
tecnología aplicada al turismo, 
promoviendo al mismo tiempo 
un modelo sostenible y compe-
titivo que posicione a nuestro 
municipio como un destino de 
interior preferente”.
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Digitalizar el agua para lograr un efecto cascada de desarrollo
A medida que aumentan 

las consecuencias provocadas 
por la emergencia climática y 

cesidad de coordinación para 
proteger los recursos naturales 
va creciendo. Las perspectivas 

ganización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos) 

previsiones de Naciones Unidas 
apuntan un descenso del 40 % 

nibles en el mundo para el año 
2030.

La ONU subraya el valor del 

de desarrollo y bienestar. Bajo 
el lema ‘Agua para la paz’.En 

promover una gestión integrada 

tivar los avances en tecnología y 
digitalización. Siete de las diez 

Europea de Medio Ambiente. 

rarse de la digitalización. En 

mación digital ha supuesto un 

y en Aqualia se ha convertido 
en una de las líneas estratégicas 

Aumentar el rendimiento de las 

malos a tiempo real y reducir 

avisar cuando no se contabiliza 

gracias a las nuevas tecnologías. 

Gracias a la implantación 
de proyectos para la detección 

se evitan pérdidas innecesarias 
de agua y daños en los sistemas. 

supone una pérdida de más de 

superior al consumo anual de 
agua de toda la Comunidad de 
Madrid. 

gestión del agua por parte de 
Aqualia posibilitó un ahorro de 

seguido una mejora media del 
rendimiento de las redes de 

porcentuales en los municipios 

de agua. En municipios como 
San Pedro del Pinatar se pasó 
de tener un 40% de pérdidas 

didas 

Coordinación, el motor del 
desarrollo hídrico
Actualmente se encuentra en 
plazo de estudio la segunda 

del agua en distintos puntos 

llones de personas que habitan 
en ellos.  

reciente alianza de Aqualia 
y Vodafone para digitalizar el 
sector del agua en España. 

te es el proyecto piloto que 
Aqualia ha llevado a cabo 
junto a SDG Group
ñía de consultoría especializada 

tica avanzada para prevenir las 

rar el rendimiento hidráulico en 

municipios.

LA POBLA DE VALLBONA
BLAU de la 

plazo de inscripción en el curso 

cionado por la Conselleria de 
Educación cuenta con 20 años 

trabajo y volcadas tanto en la 

un entorno adaptado a los más 

aprendizaje y desarrollo.

BLAU, que permanece abierto 

da casera elaborada en el centro 
por la cocinera y adaptada a las 

durante todo el curso y salidas 

pleaños. En los meses de julio 
y agosto cuenta con escuela de 
verano también para alumnos 

tro educativo es hacer partícipes 

dres de manera individualizada
La metodología que emplea es 

de los grandes precursores en la 

servador y guía de su desarrollo; 
además estimula la inteligencia 

dad de los más peques.  

riencias y los intereses de los 

cubrimiento del entorno a través 

tas de trabajo y su variedad de 
material sensorial para el aula. 
También enseña a gestionar sus 
propias emociones y aprender a 
respetar las de los demás.

BLAU LA MEJOR EDUCACIÓN PARA TUS PEQUES
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VILAMARXANT

L’Espai Museogràfic ‘La Cisterna’ obrirà 
al públic tots els dijous i els divendres

Cursa solidaria de l’institut Les Rodanes contra el càncer
Els alumnes i professors de l’institut de Secundària Les Rodanes ha participat en una cursa solidària 
organitzada amb la col·laboració de l’Associació Espanyola Contra el Càncer de Vilamarxant. L’alcalde 
de Vilamarxant,  Héctor Troyano, i les regidores d’Educació i Serveis Socials van acompanyar a totes les 
persones que formaren part d’aquest esdeveniment per a donar visibilitat a aquesta causa.

Comencen les obres de pavimentació de 
la Via Verda al seu pas pel Pont de Ferro

L’Ajuntament de Vilamarxant 
ha començat els treballs de pa-
vimentació de la Via Verda que 
travessa el Parc Natural del Tú-
ria per a connectar Vilamarxant 
amb Benaguasil des del Pont de 
Ferro. D’altra banda, els res-
ponsables municipals de Vila-
marxant i Riba-roja s’han reunit 
amb l’equip tècnic de la Diputa-
ció de València per a valorar so-
bre el terreny l’estat i l’evolució 

del projecte de millora de la ca-
rretera CV-370 per tal de millo-
rar l’accés a la urbanització Mes 
del Moro des de la CV-370, ja 
que suposa un perill pel pas de la 
séquia i la ubicació dels conteni-
dors. Els dos municipis sol·lici-
taran la instal·lació d’una roton-
da o d’un carril central d’accés 
que permeta entrar i eixir amb 
seguretat de la zona on ja s’han 
produït diversos accidents.

Estudien substituir els ponts de  
fusta calcinats per guals inundables
L’Ajuntament crea una ruta alternativa pel Parc Natural del Túria 
després de l’incendi forestal que podria haver sigut intencionat
VILAMARXANT
P. G. | Després del devastador 
incendi que ha calcinat 23 hec-
tàrees del Parc Natual del Túria  
obligant a desallotjar el passat 
3 d’abril 80 persones, 50 d’ells 
menors, de l’alberg Mas de Zam-
pa, l’Ajuntament de Vilamar-
xant amb la col·laboració de la 
Generalitat treballa en les actua-
cions necessàries per a posar en 
marxa la recuperació i la neteja 
d’aquest espai natural. 

Entre aquestes actuacions, es 
contempla la neteja de la zona, 
la instal·lació de lones geotèxti-
ls per a evitar el creixement de 
les canyes, la repoblació amb ve-
getació autòctona de la zona de 
ribera i la substitució dels ponts 

de fusta que han quedat des-

En aquest sentit, s’està explo-
rant la possibilitat de substituir 
els ponts de fusta calcinats per 
guals inundables, segons ha ex-
plicat l’alcalde Héctor Troyano 
després de visitar al costat del 
director general de Medi Na-
tural i Animal, Raúl Mèrida, el 
regidor de Medi Ambient i Parcs 
Naturals i el director del Parc 
Natural del Túria l’àrea afectada 
per l’incendi. 

Mentre es fan els treballs fo-
restals, la Regidoria de Medi 
Ambient, ha creat una ruta al-
ternativa amb la col·laboració de 
la secció de senderisme del Club 
d’Atletisme de Vilamarxant.

La ruta alternativa, ja senya-
litzada provisionalment, és 450 
metres més llarga que l’habi-
tual i apta per a realitzar tant a 
peu com amb bicicleta. Aquesta 
ruta romandrà oberta durant el 
període de temps en el qual la 

Xúquer, la Generalitat i l’Ajun-
tament facen els treballs fores-
tals oportuns. “Amb aquesta 
ruta alternativa tornem a estar 
connectats a la resta del parc 
després de l’incendi”, ha explicat 
el regidor.

De moment no es descarta que 
l’incendi va poder ser provocat 
en iniciar-se en tres punts dife-
rents en una zona de canyar de 
manera simultània. 

terna’ compta ja amb un nou 
horari d’atenció al públic perquè 
tot aquell que no conega encara 
el que ofereix aquest espai, puga 
visitar-lo per a fer un viatge per 
la història de Vilamarxant a tra-
vés d’un ampli i detallat catàleg 

d’informació, peces i artefactes 
que narren el passat del poble.

El nou horari en què aquest 
espai estarà obert al públic és: 
dijous de 16:30 a 19 hores, i di-
vendres de 10 a 14 hores. A més, 
també es poden concertar visites 
guiades.

Lectures, recitals de poesia, entrevistes 
i jocs per als menuts en la Fira del Llibre

Amb motiu del Dia del Llibre, 
la Regidoria de Cultura va im-
pulsar una nova edició de la Fira 
del Llibre de Vilamarxant, un 
esdeveniment que s’ha convertit 
en un punt d’encontre entre les 

i els escriptors. Aquesta jornada 
va comptar amb la participació 

de bona part del veïnat, que va 
gaudir del treball dels autors 
i autores que van formar part 

donar a conéixer les seues obres, 
així com de les diverses activi-
tats organitzades, com lectures,  
recitals de poesia, entrevistes i 
jocs per als més menuts.

agenda
cultural

Vilamarxant

DIVENDRES 19 i 26 D’ABRIL
17 hores. Partida de pilota 
valenciana en el Trinquet 
Municipal.

DIUMENGE 21 D’ABRIL
10 hores. Trobada d’Esoles de 
Pilota Valenciana. Carrer Era 
Alta.

DIUMENGE 21 D’ABRIL
10:30 a 11:30 hores. Programa 
d’Activitats Ambientals. 
Pigments naturals: Crea els 
teus propis tints amb productes 
naturals. Alberg Bassa Barreta.

DIMARTS 23 D’ABRIL
19 hores. Taller de lectura i 

escriptura creativa. Coloquio 
lectura y escritura creativa. 
Segon pis Casa de la Cultura 
Organitza: Asociación Cultural 
Azahar.

DISSABTE 27 D’ABRIL
11 a 13 hores. Activitat benéfica. 
Masterclass Zumba benèfica. 

Pavelló Multiusos. Organitza: 
Associació Ura Deva.

DIUMENGE 28 D’ABRIL
10:30 a 11:30 hores. Programa 
d’Activitats Ambientals. Entre 
pinos y piñas. Activitat realitzada 
en l’Alberg Bassa Barreta de 
Vilamarxant.
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LLÍRIA
REDACCIÓ | 
a unes multitudinàries festes de 
Sant Vicent el passat 14 d’abril 
amb una missa a la parròquia 
de l’Assumpció, una cercavila 
i mascletà a la plaça Major i la 
processó precedida pels balls de 
‘El Tossal’. La popular rogativa 
de Sant Vicent ha tornat a ser, 
un any més, el punt de trobada 
dels veïns de Llíria en el dia de la 
festivitat del copatró de la ciutat. 

Milers de persones han acom-

parc on es troba l’ermita per a 
recordar el ‘Miracle de l’Aigua’ 
obrat al 1410 quan rebrotà l’ai-
gua del brollador sec.  

Un dels plats forts d’aques-
ta edició ha sigut l’actuació del 
grup La Fúmiga que ha iniciat a 
la capital del Camp de Túria la 
gira de presentació del seu nou 
disc ‘Tot està per fer’ amb un   
concert a la plaça Major.

La Fúmiga posa la música a 
les Festes de Sant Vicent

Multitudinaris actes 
de celebració de les 
festes de Llíria 
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El proyecto Yepic formará a 50 
jóvenes en asuntos europeos
Benaguasil asiste a la jornada en Bruselas para evaluar el 
proyecto Smart and Digital Agriculture y fortalecer la colaboración

El proyecto Yepic acercará Europa a los jóvenes.

BENAGUASIL
REDACCIÓN | El Ayunta-
miento de Benaguasil liderará el 
proyecto YEPIC (Youth Engage-

acercar a los jóvenes al corazón 
de Europa y la Agenda 2030. 

Esta iniciativa contará con 50 
participantes de entre 13 y 18 
años, que desarrollarán habili-
dades de gestión de proyectos, 
comunicación, networking, di-
seño de contenido digital y mar-
keting y a través de cuatro acti-
vidades y eventos, trabajarán en 
generar ideas e iniciativas para 
buscar un desarrollo económico, 
social y medioambiental soste-
nible para su municipio. 10 de 
los 50 jóvenes viajarán a Bru-
selas donde conocerán las insti-
tuciones europeas y se reunirán 
con autoridades de la UE.

Esste proyecto se suma a 
‘TRADITIONS2EU’ que Be-
naguasil, que  ha conseguido 
20.000 euros, llevará a cabo 

junto al municipio italiano de 
Sulmona para dar a conocer las 
tradiciones culturales y gastro-
nómicas a través de 100 jóvenes 
y mayores para crear una expe-
riencia intergeneracional y sen-
sibilizar del impacto de la UE en 
la vida cotidiana.

Por otra parte, los concejales 
Stephane Soriano y Rubén Ara-
que han asistido en Bruselas a la 

reunión para analizar los avan-
ces del proyecto Smart and Di-
gital Agriculture que fomenta la 
digitalización en la agricultura a 
través de soluciones innovado-

sostenibilidad y la produccción 
de alimentos. Junto a Benagua-
sil, participan  paises como Tur-
quía, Bulgaria, Bélgica y Mace-
donia del Norte.

BENAGUASIL

La Guardia Civil de Valencia 
investiga por un delito contra 
la propiedad industrial a nueve 
personas, tres españoles, cinco 
senegaleses y un marroquí de 
entre 21 y 47 años, que estaban 

en un aparcamiento de tierra 
situado junto al mercado de los 
domingos en Benaguasil sin au-

torización municipal, según han 
informado fuentes de la Guar-
dia Civil.

En total los agentes intervi-
nieron más de 5.000 prendas de 
ropa por valor de 519.271 euros.

Las diligencias han sido entre-
gadas en el Juzgado de Primera 
Instancia e instrucción número 
5 de Llíria.

Intervienen 5.000 prendas falsificadas 
por valor de medio millón de euros 

El Ayuntamiento lanza las ayudas para 
los deportistas menores de 19 años

El Ayuntamiento de Bena-
guasil, a través de la Concejalía 
de Deportes, ha convocado las 
ayudas municipales a jóvenes 
deportistas matriculados en las 
escuelas deportivas con el obje-
tivo de fomentar y promover la 
práctica de la actividad física y 

rios los deportistas inscritos en 
el padrón municipal al menos 
durante los 12 meses anteriores 

a la fecha de solicitud de la beca, 
así como que estén matriculados 
en cualquier escuela deportiva 
de Benaguasil durante la tem-
porada 2023/2024 y que tengan 
una edad inferior a 19 años.

El plazo de solicitud de ayudas 
se encuentra abierto hasta el 22 
de mayo y las bases así como la 
hoja de solicitud pueden consul-
tarse en el tablón de anuncios de 
la página web del Ayuntamiento.

Abierto el plazo para la presentación 
de aspirantes a Falleras Mayores 2025

La Junta Local Fallera de Be-
naguasil ha abierto el plazo para 
presentar candidaturas a Presi-
dente Infantil y Falleras Mayo-
res para las Fallas 2025. 

Podrán presentar candida-
tura a fallera mayor infantil y 
presidente infantil todos aque-
llos niños y niñas menores de 
14 años que hayan ostentado el 
cargo este pasado ejercicio en 
cualquiera de las 10 comisiones 
falleras que tiene Benaguasil, 
mientras que las aspirantes al 

cargo de fallera mayor deberán 
haber representado a su comi-
sión durante las Fallas de 2024.

La presentación de candida-
turas se deberá comunicar a los 
respectivos componentes que 
tiene cada comisión en la Junta 

lizado el plazo, comunicará  a los 
candidatos las fechas para em-
pezar con la selección.

El plazo para presentar candi-
datura acabará el próximo 6 de 
mayo a las 20 horas.

La marcha solidaria de la RunCáncer del 
próximo 4 de mayo abre las inscripciones

El próximo 4 de mayo hará 
parada en Benaguasil la Run-
Cáncer, la carrera solidaria 
contra el cáncer organizada por 
la asociación Contra el Cáncer 
Benaguasil, con la colaboración 
del Ayuntamiento. Los dorsa-
les para la prueba ya se pueden 
adquirir por 5 euros en el Cen-
tro Deportivo Hidrotermal, en 
D-Tika y en el Ayuntamiento y 

aquellos que no puedan parti-
cipar que también pueden com-
prar el dorsalpara colaborar en 
la recaudación de fondos desti-
nados íntegramente a la investi-
gación contra el cáncer, además 
de la camiseta de la prueba, bi-
dones de agua y pulseras de hilo.

 La marcha circular de cuatro 
kilómetros partirá desde la Ave-
nida a las 18 horas.
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BÉTERA

L’avinguda País Valencià de Bétera 
estrena passos de vianants lluminosos

L’Ajuntament de Bétera està 
duent a terme l’execució de diver-
ses instal·lacions amb tecnologia 
solar que milloren la seguretat 
dels vianants. Entre elles, desta-
ca la instal·lació de dos passos de 
vianants lluminosos a l’avinguda 
del País Valencià, a la zona de la 
plaça Roja i a l’avinguda Vicent 
Cremades, a la zona de l’antiga 
bàscula. A més s’ha instal·lat un 
radar pedagògic que assenyala 
la velocitat de la circulació dels 
vehicles a l’avinguda Mila Real 
per a informar i conscienciar els 
conductors.

Aquests dispositius amb sen-
yalització lluminosa, que funcio-
nen amb energia solar, remar-

quen l’existència del pas tant en 
les bandes horitzontals, com en 
la senyalització vertical, incre-
mentant la seguretat gràcies al 
parpelleig dels focus led, en el 
qual a una distància major a 100 
metres es dona visibilitat al pas 

baixa visibilitat.
En els pròxims mesos s’ins-

tal·laran tres passos de vianants 
més en diferents punts del mu-

guretat l’entorn de vianants i 
conductors, dins del marc del Pla 
Integral de Senyalització Viària 
iniciat al març de 2023, segons 
avancen des de l’àrea de Mobili-
tat.

30 veïns participaran en el nou 
projecte GreenPulse amb Romania

Prop de 17.000 euros és el 
pressupost que la Comissió Eu-
ropea, en el marc dels projectes 
d’agermanaments de ciutats del 
programa Ciutadania, Igual-
tat, Drets i Valors, ha concedit a 
l’Ajuntament de Bétera per a dur 
a terme GreenPulse que potencia 
la participació dels estats euro-
peus en qüestions mediambien-
tals.

El projecte té com a socis a 
l’Ajuntament de Bétera i a l’Ajun-
tament de Roman (Romania) i hi 
participaran 60 persones de tots 

dos municipis. Aquest projec-
te europeu, que es duu a terme 
amb la col·laboració de la Fun-
dació Finnova, té una duració 
de 12 mesos i va dirigit tant als 
joves del municipi com al teixit 
associatiu local amb vincles amb 
l’àmbit mediambiental. 

Bétera acollirà una primera 
jornada que comptarà amb la 
presència dels veïns de Roman 
per a participar en activitats me-
diambientals i una segona on els 
participants de Bétera viatjaran a 
Romania.

El segon Congrés Internacional de 
Flauta torna el 9 i 10 de novembre

El 9 i 10 de novembre dos grans 
solistes internacionals com Felix 
Renggli i Kersten McCall partici-
paran en el segon Congrés Inter-
nacional de Flauta de Bétera. 

L’alcaldessa Elia Verdevío, 
el regidor de Cultura, Manuel 
Chover, i el director del Congrés, 
Vicent Morelló han presentat el 
cartell d’aquesta segona edició i 
ha convidat a participar-hi “a tots 

i ganes d’aprendre perquè aquest 
congrés ve carregat de grans ses-
sions plenes de coneixement i 
pràctica”. 

guren Juan Carlos Chornet; Sal-

vador Martínez Tos; Oscar de 
Manuel; Paco Varoch; Laura Na-
varro Cabo; Pilar del Camp Sanz; 
Neus Sanmartín Meliá; María del 
Carmen Fuentes Gimeno; i Ma-
darys Morgan Verdecia. En total, 
sis homes i cinc dones que s’en-

tes participants i entre els quals 
cal destacar Eduard Sánchez i 
Samuel Muñoz, professionals de 

El programa d’activitats del 
congrés seguirà la mateixa es-
tructura que la passada edició, 
destacant els concerts gratuïts 
del cap de setmana oberts al pú-
blic.

El Taller d’Ocupació forma 30 
veïns desempleats durant un any
L’Ajuntament de Bétera ha incorporat en abril quatre estudiants 
de Formació Professional del municipi per a fer pràctiques

Elia Verdevío junt als integrants del Taller d’Ocupació.

BÉTERA
REDACCIÓ | Amb l’objectiu de 

va i l’ocupabilitat dels veïns de 
Bétera, el Consistori continua 
treballant en la implementació 
de tallers mixtos de formació 
i ocupació donats els bons re-
sultats obtinguts en edicions 
anteriors. El Taller d’Ocupació 
Bétera VI, que va iniciar la seua 
activitat el passat 30 de desem-
bre i té una duració de 12 mesos, 
compta amb 30 alumnes-treba-
lladors que estan dividits en tres 
grups de 10 alumnes cadascun i 

nalitat pertanyents a les famílies 
professionals d’Administració i 

En l’actualitat, els alumnes 

professionalitat de les famílies 
agrària i d’administració i gestió, 
inicien l’itinerari formatiu amb 

nivell 2, mentre que els alumnes 

de nivell 3. 

de nivell 1 i al maig s’inicia el 
de nivell 2. Per això, l’alcaldes-
sa Elia Verdevío, ha visitat les 
instal·lacions per a conéixer de 
primera mà el desenvolupament 
d’aquest programa formatiu.

En abril s’han incorporat en 
pràctiques als departaments 
d’Esports, Arxiu, Gestió Tribu-

tària i Alcaldia quatre joves que 
cursen Formació Professional a 
l’IES Les Alfàbegues  i Sant Jau-
me Apòstol de Montcada. 

La regidora de Personal ha 
avançat que “ja s’està treballant 
en la convocatòria 2024 del pro-
grama Bétera Et Beca que per-
met a joves de graus universi-
taris i de FP realitzar pràctiques 
remunerades” a l’Ajuntament 
durant juliol i agost.

Els centres escolars celebren les Jornades Esportives
Bétera celebra del 15 al 18 d’abril les jornades esportives escolars. Quatre dies plens de diversió i activitat 
física amb la participació dels alumnes de Primària i de Secundària dels col·legis Parroquial Marqués 
de Dos Aguas, Nuestra Señora del Carmen, Camp de Túria, Lloma del Mas, i de l’IES Les Alfàbegues. 
L’alcaldessa de Bétera, Elia Verdevío, va acudir a animar als esportistes el passat 17 d’abril.

Els Majorals convoquen un concurs per a 
triar el cartell de les Festes de les Alfàbegues

Els Majorals i les Obreres 2024 
de Bétera han convocat un con-
curs de cartells per a la porta-
da del llibre de festes i el cartell 
anunciador de les Festes de les 
Alfàbegues que se celebraran del 
12 al 22 d’agost.

La tècnica d’elaboració és lliure 
però ha de portar l’eslògan ‘Fes-
tes de Bétera del 12 al 22 d’agost 
2024’ ja que tant la portada com 
el cartell hauran de ser en valen-
cià. Al seu torn, el dibuix ha de 

ser original i inèdit i s’ha d’elabo-
rar en sentit vertical. 

Del 25 de març al 27 d’abril els 
interessats hauran de presentar 
els seus treballs en format paper 
i digital al Registre d’Entrada de 
l’Ajuntament, carrer Gascón Si-
rera 9, i dirigit a la regidoria de 
Festes.

Del 27 abril al 12 de maig 
l’Ajuntament Vell de Bétera aco-
llirà l’exposició de tots els tre-
balls presentats on els assistents 

podran votar el millor cartell. Per 
altra banda, hi haurà un jurat 
amb membres de l’Ajuntament i 
d’altres entitats locals.

Els premis seran de 300 eu-
ros per al disseny que obtinga el 
major nombre de vots, i que serà 
utilitzat en la portada del llibre 
de festes d’Obreres i Mayorals 
2024. I de 150 euros, per al se-
gon disseny amb més vots, que 
il·lustrarà el Cartell de Festes de 
la localitat.
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El próximo 27 de mayo, la 
plaza del Ayuntamiento de Nà-
quera acogerá el I Encuentro del 
Podenco Ibicenco, un evento di-
rigido a los amantes de  esta raza 
de perro que se emplea en caza 
menor de pluma y pelo y a los 
cazadores. El encuentro mos-
trará el trabajo realizado para el 
mantenimiento de esta raza que 
se encuentra en fase de recupe-
ración ya que ha estado en peli-
gro de extinción. 

 A las 11 de la mañana se in-
augurará el evento con la expo-
sición de 20 jaulas de podencos. 
Los asistentes también podrán 
disfrutar de talleres y activida-
des organizadas por la Escuela 
de Caza y Naturaleza. 

La jornada que cuenta con la 
participación de la Federación 
de Caza de la Comunidad Valen-

premios de la Liga del Club Es-
pañol del Podenco Ibicenco.

NÀQUERA

Nàquera acogerá el  primer Encuentro 
del Podenco Ibicenco el 27 de mayo

El Trofeo Nàquera de Ciclismo 
Femenino reúne a 160 corredoras
La primera prueba de la II Challenge ‘Fan Sport’ se ha disputado 
sobre un circuito de 70 kilómetros con meta en la ermita
NÀQUERA
REDACCIÓ | Más de 160 co-
rredoras de una treintena de 
equipos se han dado cita en el I 
Trofeo Nàquera Ciclismo Fémi-
nas organizado por el club Esport 
Ciclista Nàquera en colaboración 
con el Ajuntament de Nàquera.

El trofeo es la primera de las 
diez carreras de la II Challenge 
‘Fan Sport’ de Ciclismo Femeni-
no, organizada por la Comissió 
de Dones de la Federació de Ci-
clisme de la Comunitat.

La carrera, sobre un circuito 
de 70 kilómetros que ascendía en 
varias ocasiones el Alto de Cante-
ras, incorporó a las ciclistas cade-
tes y máster 40 y 50 en el primer 
paso por Nàquera, después de 
que las junior, élite/sub23 y más-
ter 30 hubieran realizado la mi-
tad del recorrido. La meta estaba 
ubicada en la ermita de Nàquera, 
que coronaba un durísimo repe-
cho de más de 200 metros.

El pelotón se rompió en las pri-
meras rampas y dos escapadas, 
en primer lugar la de la catalana 
María Banlles (UPV Women’s 
Cycling Team) un poco antes del 
primer paso por Nàquera, y pos-
teriormente la valenciana Carla 
Bañuls (Teika-ALle), llegaron 
con éxito a la línea de meta.

Multitud de pequeños grupos 
siguieron a las vencedoras en lo 

alto de la ermita: Leyre Almena 
(Rio Miera-MEeruelo-Next Ge-
neration) en la categoría junior, 
Estefanía Jiménez (Vipeq Team) 
en sub23, Hanna Eloise Tamou-
di (La Carloteña Fran Pozo) en 
máster30, María José Vaño (Al-
coy, UC) en categoría máster40 
y Elena Escolar (Universitat Po-
litécnica de Valencia) en la cate-
goria máster50.

La Asociación de Jubilados de Nàquera celebran las Fallas
La Asociación de Jubilados San Francisco de Asís (UDP-Náquera) celebró el pasado 23 de marzo el 
cierre de la temporada de Fallas, con una merienda en el Hogar de los Jubilados. El ‘comité fallero’  se-
leccionó como falleras mayores a Josefa Puchalt y a Elsie Carrasco que participaron en todos los actos 
programadaos. Este año, contó con la colaboración de la Asociación Tyrius que regaló su falla. 

Entrega de trofeos de la carrera ciclista femenina.

agenda
cultural
Nàquera

II TROBADA DE BOUS A CARRER DE  
LA COMUNITAT VALENCIANA

SÁBADO 20 DE ABRIL 
8 horas. Bou en corda
11 horas. Hinchables, toro mecánico 
y carretones.
12 horas. Transhumancia Infantil.
13 horas. Taller de emboladores.
14 horas. Comida Popular.

15 horas. Charla coloquio.
16 horas. Tarde de toros.

VIERNES 19 DE ABRIL
18:30 horas. Foro Joven. Conferencia: 
Supérate a ti mismo a cargo de Toni 
Pons. En el Espai Jove. 

SÁBADO 20 DE ABRIL
19 horas. Monólogo de Rubén Garcia. 
En el salón de actos del Ayuntamiento. 
A cargo de la Penya Taurina Nàquera.

SÁBADO 27 DE ABRIL
11 horas. I encuentro del Podenco 
Ibicenco. Plaza  del Ayuntamiento de 
Nàquera.

VIERNES 3 DE MAYO 
19 horas. Club de lectura. 
Comentaremos el libro  ‘La huella 
de una carta’ de la autora Rosario 
Raro. En la Biblioteca municipal de 
Nàquera.

SÁBADO 4 DE MAYO
22:30 horas. Concierto de primavera 
a cargo de la Sociedad Musical Santa 
Cecilia de Nàquera. En el Salón de 
Actos del Ayunamiento de Nàquera.

VIERNES 10 DE MAYO 
19 horas. Presentación de  Libro 
Juanita Banana de Cristina Tamarit. 
Blioteca municipal.
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SERRA

L’Ajuntament constitueix la nova mesa 
intersectorial de salut dins de Xarxasalut

L’Ajuntament ha constituït 
la mesa intersectorial de salut,  
un espai de participació per a 
l’acció comunitària emmarca-
da en Xarxasalut. La mesa està 
formada per agents locals com 
associacions, col·legi, regidores 
involucrades amb la salut i per-
sonal sanitari. 

Aquest espai de participació 
pretén impulsar la salut local 

i l’acció comunitària i es vol 
promoure la intersectorialitat, 
l’equitat i la participació en les 
polítiques de salut locals. 

La mesa es reunirà trimestral-
ment i està oberta a noves incor-
poracions per a involucrar-se 
en l’anàlisi, disseny, posada en 
marxa i avaluació de processos 
comunitaris que responguen a 
les necessitats de salut.

Serra rep una injecció europea de 
170.000 euros per a la seua biomassa
L’Ajuntament impulsa la transformació en pèl·let dins del projecte 
València Biovaloriza liderat per la Diputació i del qual es soci 
SERRA
REDACCIÓ|  L’Ajuntament 
de Serra impulsa el seu projec-
te pioner en l’àmbit municipal 
de gestió de la biomassa i trans-
formació en pèl·let amb una 
subvenció europea de 170.000 
euros. La inversió serà possible 
gràcies al projecte València Bio-
valoriza, una iniciativa de la qual 
forma part amb altres cinc socis, 
amb l’objectiu de previndre in-
cendis a través de la valorització 
dels productes forestals.

Aquesta acció vol optimitzar la 
capacitat de les muntanyes per a 
generar activitat econòmica en 
zones rurals al mateix temps que 
redueix el risc d’incendis i aug-
menta la resiliència del territori. 
Tot, a través d’una gestió fores-
tal sostenible en la qual Serra fa 
anys que treballa.

Segons l’alcaldessa Alicia Tu-
són: “Estem d’enhorabona per-
què rebre aquesta subvenció 
suposa un nou impuls per a la 

planta de biomassa. L’ajuda per-
metrà més personal, treballar en 

ducte i assentar les bases per a la 
creació d’una empresa pública.”

Serra “és un municipi pioner 
en aquesta matèria. La gestió 
forestal és vital per previndre in-
cendis i per això continuem tre-
ballant en aquest projecte d’eco-
nomia circular”, ha afegit.

El projecte València Biova-
loriza amb un pressupost de 

1.995.000 euros, del qual la 

el 95%, està liderat per la Dipu-
tació al costat de cinc socis: la 
Politècnica, els ajuntaments de 
Serra i Llíria i les mancomuni-
tats de Camp de Túria i interior 
Terra del Vi. Compta amb el su-
port de la Fundació Biodiversi-
tat del Ministeri per a la Transi-
ció Ecològica en el marc del Pla 
de Recuperació, Transformació 

Obert el termini per participar a la Fira 
de la Calderona els dies 25 i 26 de maig

L’Ajuntament de Serra ha 
obert el termini per sol·licitar 
parada a la 18a Fira de la Calde-
rona. Les persones interessades 
a participar en aquest esdeveni-
ment, festa d’interés turístic de 
la Comunitat Valenciana, que se 
celebrarà l’últim cap de setmana 
de maig -els dies 25 i 26- poden 
fer el seu registre a través del 
tràmit telemàtic a la seu elec-
trònica o presencial, a través del 
registre de l’ajuntament.

Podran sol·licitar la partici-
pació en la Fira de la Calderona 

2024 totes aquelles persones 
físiques, entitats, empreses i as-
sociacions que realitzen la seua 
activitat a Serra o que realitzen 
alguna activitat artesanal o rela-
cionada amb la temàtica de l’es-
deveniment.

La 18a Fira de la Calderona  
-52a Dia de la Cirera ja té carte-
ll anunciador amb el Castell de 
Serra com a protagonista. El dis-
seny guanyador triat pel jurat és 
obra d’Andrea Casanya i Ángela 
Domingo que han presentat un 
treball de manera conjunta.

Alejandro López campió d’Espanya de pàdel en cadira de rodes
Alejandro López Trapero s’ha proclamat campió d’Espanya de pàdel en cadira de rodes en aconseguir la 
victoria amb la selecció valenciana en l’últim Campionat d’Espanya de seleccions autonòmiques. Des-
prés de guanyar a les seleccions de Castella la Manxa i Galícia, l’equip de la Comunitat Valenciana, del 

Planta de gestió de la biomassa.El Dia del Llibre ofereix contacontes i 
presentacions del 20 d’abril al 3 de maig

L’Ajuntament de Serra celebra 
el Dia del Llibre amb tot un ven-
tall d’activitats de foment lector 

orals per a adults i menudes, 
juntament amb dos presenta-
cions de llibres seran les prota-
gonistes d’unes activitats que  
inclouen els clubs de lectura.

El 20 d’abril, la narradora oral 
Cecilia Silva estarà a la biblio-
teca municipal amb ‘Menú de 

el 21, al local municipal de Torre 
de Portaceli, presentarà el seu 
contacontes ‘Roba estesa’ per a 
públic familiar.

Els clubs de lectura celebren 

les seues sessions el 22, per a 

Dia del Llibre per als menuts. 
El mateix dia 22, a la biblioteca, 
Mari Carmen Arnau, presentarà 
el seu llibre ‘L’essència de l’ar-
bre’. El públic familiar del nucli 
urbà podrà gaudir el 26 de ‘Con-
tes desbaratats’ un contacontes 
amb música a la biblioteca mu-
nicipal.

Les activitats es tancaran amb 
la presentació del llibre “La car-
toixa de Portaceli. Vuit segles de 

de la Cultura, amb la ponència 
d’Adrià Besó Ros sobre els anys 
de l’exclaustració del monestir.



22 abril 2024 Actualitat comarcal         

La urbanización El Romeral renueva 
su red de abastecimiento de agua 
El Ayuntamiento de Marines concluye los trabajos de mejora a 
través del Plan de Inversiones de la Diputació de València
MARINES
REDACCIÓ | El Ayuntamiento 
de Marines ha llevado a cabo la 
mejora la red de distribución de 
agua potable en la urbanización 
El Romeral con los 43.765 euros 
aportados por la Diputació de 
València a través del Plan de In-
versiones para 2022-2023. 
Además de las obras en la calle 
Central, se ha reparado un tra-
mo muy dañado de la calle Tan-
cat. 

La alcaldesa de Marines, Lola 
Celda, ha explicado que “poco a 
poco vamos mejorando los ser-
vicios básicos de los núcleos de 
población que tenemos disemi-
nados en el municipio. Trabaja-
mos en base a las subvenciones 

que recibimos, que sin duda van 
encaminadas a mejorar la vida 
de todos nuestros vecinos y ve-

cinas, por lo que seguiremos re-
novando las redes de agua del El 
Romeral”.

El Ayuntamiento de Marines 
ha llevado a cabo la mejora del 
pavimento de la avenida Blasco 
Ibáñez y la Plaza Vicente Coll, 
dos vías que muy transitadas 
que se encontraban muy dete-
rioradas. El paso de vehículos 
había provocado gran cantidad 
de baches y zonas erosionadas 
en el pavimento, lo cual supo-

nía un riesgo para conductores 
y peatones. 

Las obras han supuesto una 
inversión de 45.733,34 euros 
con cargo la subvención del Plan 
de Inversiones de la Diputació. 
Próximamente se iniciará otra 
obra de pavimentación para re-
parar las zonas más deteriora-

MARINES

Marines mejora el pavimento de la plaza 
Vicente Coll y la avenida Blasco Ibáñez

Obras en la urbanización El Romeral de Marines.
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OLOCAU

Concluyen los trabajos de pavimentación 
y mejora de varios caminos rurales

El Ayuntamiento de Olocau 
han concluido los trabajos de 
mejora que se han estado reali-
zando en el Camino Camí Camp 
de vol, Pla de Sanchis, Camí 
Cova del Judío, Camí de la Seu y 
Camí Bombers.

Debido al mal sido en el cual 
se encontraban estos viales por 
el efecto de las lluvias y del paso 
continuado de vehículos agrí-
colas y turismos, se han lleva-

do a cabo tareas de acondicio-

de pavimentación mediante un 

(DTS).
Según el alcalde Antonio Ro-

fondos municipales, “continua-
mos avanzando en el plan de 
mejora de viales que continuará 
a lo largo de los próximos meses 
en otros puntos”.

El Consultorio Médico seguirá contando 
con la plaza de auxiliar administrativo

El Consultorio Médico de Olo-
cau mantendrá el servicio de au-
xiliar administrativo, por lo que 
la atención a los vecinos conti-
nuará ofreciéndose sin ninguna 
merma. Desde el 15 de abril, el 
horario de atención de admi-
nistración será: lunes, martes, 
miércoles y viernes, de 8 a 15 
horas, de manera presencial en 
Olocau; y jueves, de 8 a 15 horas, 
llamando a Llíria. 

El Ayuntamiento está hacien-
do gestiones para contar con 
este servicio todos los días en el 
municipio y recuerdan que para 
lograr más medios, es impres-
cindible que aquellos que vivan 
en Olocau o que residan í duran-
te al menos 6 meses y tengan su 
médico en otra localidad, lleven 

tos de su tarjeta SIP para poder 
ser atendidos en el municipio.

‘La Mirada de les Divinitats’ descubre las costumbres íberas
El Puntal del Llops ha sido el escenario de una visita teatralizada que combina historia, arqueología y 
cultura íbera de una manera amena y divulgativa. Un total de 223 personas han podido disfrutar en abril 
de ‘La Mirada de les Divinitats’, una propuesta del programa de actos organizado por el 8 de Marzo, Día 
Internacional de la Mujer, que ofreció una perspectiva de género sobre la sociedad de la antigua Edeta.

Olocau reclama mejoras en el 
transporte público y en la CV-333 
El alcalde se reúne con la consellera de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio para trasladarle sus demandas
OLOCAU
REDACCIÓ | El alcalde de Olo-
cau, Antonio Ropero, ha mante-
nido una reunión con la nueva 
consellera de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Terri-
torio, Salomé Pradas, en la Ciu-
dad Administrativa 9 d’Octubre 
de Valencia. El primer edil puso 
sobre la mesa las demandas del 
municipio en diferentes mate-
rias.

Además de Pradas, estuvieron 
presentes otros altos cargos de la 
Conselleria, como el secretario 
autonómico de Infraestructuras 
y Transportes, Vicente Dómine; 
el director general de Transpor-
tes y Logística, Manuel Ríos; el 
director general de Medio Natu-
ral y Animal, Raúl Mérida; y la 
directora general de Infraestruc-
turas y Proyectos Urbanos, Ma-
ría José Martínez.

En el encuentro, Ropero dialo-
gó con ellos sobre la posibilidad 

de mejorar y ampliar el servicio 
de transporte público interur-
bano, sobre asuntos en materia 
medioambiental relativos a la 
Serra Calderona y sobre el esta-
do del estudio de situación sobre 

en las que se encuentra la carre-
tera CV-333.

En palabras del alcalde de 
Olocau, el encuentro fue “muy 

productivo y positivo”, ya que, 

ha transmitido su total disposi-
ción a abordar las necesidades 
que le he planteado”. 

“Con la reunión de hoy, damos 
un paso más para que nuestras 
reivindicaciones relativas al 
transporte, la movilidad y el me-
dio ambiente se puedan hacer 
realidad”, aseguró.

Antonio Ropero con la consellera Salomé Pradas.

El segundo Festival de Teatro y Artes Varias 
‘Olocau d’Orella’ se celebrará el 11 de mayo

Tras el éxito de la primera edi-
ción vuelve a Olocau, el próximo 
11 de mayo, el Festival de Teatro 
y Artes Varias ‘Olocau d’Ore-
lla’. El evento, organizado por 
el Ayuntamiento a través de la 
Concejalía de Educación, Cultu-
ra y Juventud con la plataforma 
El Sitio de las Palabras, y dirigi-
do por Jesús Ge y Mar Benegas, 
presentará de nuevo un amplio 
programa de propuestas dirigi-
do a todos los públicos.

ción del festival se mantendrá 
respecto al año pasado, con es-

pectáculos que se realizarán al 
aire libre en puntos del casco 
urbano y en los que el teatro, 
la narración oral, la poesía o el 
‘clown’ serán protagonistas. 

Por otro lado, el cartel, al igual 
que en 2023, ha sido diseñado 
por el ilustrador suizo Marc Tae-
ger y representa a la perfección 
la identidad y el carácter artís-
tico y desenfadado del festival, 
apuntan desde el consistorio.

Aquellas personas que deseen 
participar en la organización 
de ‘Olocaud’Orella’ como vo-
luntarios ya pueden inscribirse 

escribiendo a la dirección de co-
rreo electrónico olocaudorella@
gmail.com.

Segúnel alcalde Antonio Ro-
pero “en esta edición, queremos 
que el festival siga creciendo y se 
consolide como una cita cultural 
de referencia a nivel comarcal, 
provincial y autonómico”. Para 
conseguirlo “desde el Ayunta-
miento y la plataforma El Sitio 
de las Palabras, hemos traba-
jado juntos y hemos preparado 
un fantástico evento que traerá 
lo mejor de las artes escénicas a 
nuestro municipio”.
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L’espai esportiu ‘Escoles velles’ 
estrena vestuaris amb noves dutxes
Les obres de remodelació dels vestuaris han servit per a instal·lar 
noves conduccions i un nou sistema d’escalfament d’aigua
BENISSANÓ
REDACCIÓ | L’Ajuntament de 
Benissanó ha acabat les obres de 
remodelació dels vestuaris de 
l’espai recreatiu i esportiu ‘Es-
coles velles’. Aquesta actuació 
ha consistit en la instal·lació de 
noves dutxes, piso i parets viní-
liques, noves conduccions i nou 
sistema d’escalfament d’aigua.

El regidor d’infraestructures, 
Luis Oliver, ha valorat la impor-
tància d’aquesta nova actuació 
que permetrà als usuaris que 
practiquen esport en aquestes 
instal·lacions públiques poder 
dutxar-se després del’activitat. 

Els vestuaris s’obriran a la ce-
lebració de campionats espor-
tius que es realitzen en les ma-

teixes instal·lacions. 
Aquesta actuació havia estat 

demandada, majoritàriament, 

per la gent jove del poble, que 
fan un ús habitual d’aquesta ins-
tal·lació municipal.

Baix el lema ‘Fem poble. Par-
lem en valencià’ les Trobades 
2024 d’Escoles en Valencià se 
celebraran per primera vegada a 
Benissanó. La data escollida per 
dur a terme aquesta festa del va-
lencià serà el pròxim 11 de maig. 

Els actes  començaran a les 
17 hores amb una concentració 
al col·legi públic Verge del Fo-

nament de tots els centres edu-
catius d’infantil i primària de la 
comarca de Camp de Túria. 

Parc del Pou on es faran els di-
ferents tallers educatius. L’ac-
te comptarà amb l’actuació del 

nalitzarà amb un gran espectacle 
de correfoc. 

Nous vestuaris de les Escoles velles.

Benissanó acull les Trobades d’Escoles en 
Valencià l’11 de maig per primera vegada
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CASINOS

Los vecinos de Casinos decidi-
rán por primera vez las inversio-

de Inversiones de la Diputación, 

po municipal Compromís.
En el último pleno en que se 

aprobaron los presupuestos del 
Ayuntamiento para este año, se 
dio luz verde a la apertura de 
un proceso participativo para la 
puesta en práctica del próximo 
plan de inversiones de la corpo-
ración provincial. 

explicado que se va a ofrecer  a 
los vecinos la posibilidad de vo-
tar varias inversiones cuyos pro-

va vía ciclopeatonal, el parque 

y el Centro de Día, la realización 
de un área de aparcamiento en el 
área recreativa de la Torresca o 

deportivas. 
Los vecinos deberán priorizar 

las propuestas de inversión con 
el tope de los 1.188.000 euros, 

nes 2023-2027. 
El primer edil añadió que la 

ciudadanía tendrá la oportuni-
dad de proponer nuevas pro-
puestas de inversión en el proce-
so participativo. “Queremos que 
el pueblo decida en aspectos tan 
importantes como son inversio-
nes que determinan el rumbo de 
un pueblo. Si bien el pueblo en 
las elecciones votó una serie de 

toma de decisiones importan-

El Ayuntamiento de Casinos convoca por 
primera vez inversiones participativas

 El Ayuntamiento de Casinos 

una línea de ayudas económicas 
que permitirán a deportistas de 

diferentes competiciones auto-
nómicas, nacionales e interna-
cionales. 

de Deportes y Juventud, María 
López Calomarde, un proceso 
participativo mediante encues-

para sondear el tipo de nuevas 

este sector poblacional en los 

ayuntamiento. 

Los deportistas de élite recibirán nuevas ayudas 
para afrontar los gastos en las competiciones 

Casinos reclama más frecuencia de 
paso del bus a Llíria y al hospital 

tat la moció presentada per Com-

a la localitat de Camp de Túria, 

Coincidint amb el centenari 
del naiximent del poeta valencià, 

l’any, literaris, musicals, plàstics  
dedicats a la commemoració, tal 
com recull la proposta elaborada 

zemat en la Casa de la Cultu-

L’Ajuntament de Casinos declara el 2024 
com l’any d’Estellés en el seu centenari

do las cuentas públicas para el 

valor de 5.576.000 euros. 
Un presupuesto que como 

principal novedad, tal y como 
destacó el alcalde de Casinos, 

El primer edil explicó que en 
el último semestre de 2023 dio 
instrucciones para amortizar 

minación de la deuda contraída 

mediante amortizaciones antici-

los 900.000 euros en 2019 a los 
cero euros en las cuentas actua-

didas sociales, como el aumento 

para la adquisición de productos 
en los comercios locales y el au-

do desde los 9.000 euros a los 

Desde el punto de vista de las 

equipamiento interior del Museo 
municipal, las obras de urbani-

CASINOS
REDACCIÓ | El alcalde de Casi-

tario autonómico de Infraestruc-

Dómine.
En este encuentro, la respon-

sable del área solicitó un aumen-
to de frecuencias del transporte 
público desde Casinos al Hospi-
tal de Llíria y a la propia capital 
de la comarca de Camp de Túria.

González explicó que “en los 
últimos cuatro años la pobla-

en 500 personas, con lo que la 
demanda de transporte público 

acercarse al Hospital de Llíria, o 
a la propia capital comarcal”.

Además, defendió la inclusión 
de Casinos en la línea de trans-

En la reunión, ambas dele-

complementarias que pudiesen 
satisfacer las demandas de los 
vecinos del municipio. 

nicipal Compromís per Casinos 
presentó una propuesta en el pa-
sado pleno municipal para instar 

nidad Camp de Túria para que 

de la Autoridad de Transporte 

de buscar fórmulas que faciliten 

ma de transporte a demanda en 
la comarca de Camp de Túria.

El pleno aprueba los presupuestos para este año 
con deuda cero por primera vez en décadas

Reunión con José Vicente Dómine.

El alcalde y la concejala de Movilidad han mantenido una reunión 
de trabajo con el nuevo secretario autonómico de Transporte
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LORIGUILLA

Avanzan las obras de los antiguos 
garajes de la calle Rey Don Jaime

Las obras de rehabilitación y 
acondicionamiento de los an-
tiguos garajes en calle Rey Don 
Jaime avanzan a buen ritmo. En 
las últimas semanas se ha colo-
cado el hormigón impreso de la 
calle central y las aceras están 
terminadas, así como el chapa-
do de baños, zonas húmedas y el 
techo abovedado de la gran sala 
que será la seña de identidad de 

la nueva construcción.
Las instalaciones de luz, agua 

y aire acondicionado están pen-
dientes de los últimos remates, 
así como la cubierta de teja que 

En los próximos días, la em-
presa pondrá el suelo de gres 
y los cerramientos y acristala-
mientos exteriores, cumpliendo 
así con el plan de obra previsto.

Las antiguas escuelas del Pueblo 
Viejo se convertirán en albergue
El Ayuntamiento de Loriguilla recupera parte de los terrenos 
expropiados para la construcción del pantano 21 años después
LORIGUILLA
REDACCIÓ| El Ayuntamiento 
de Loriguilla ha iniciado el expe-
diente y redacción del proyecto 
de rehabilitación de la antigua 
casa del médico y del colegio 
masculino del Pueblo Viejo, cu-
yos terrenos, expropiados para 
la construcción del pantano, 
acaba de recuperar.

La inversión prevista a través 
del  Plan LEADER y de los fon-
dos municipales permitirá crear 

rística y un albergue juvenil que 
pueda ser utilizado tanto por los 
escolares como el resto de jóve-
nes de la localidad.

El equipo ‘Carmona y de la 

gado de realizar el proyecto de 
ejecución, una obra cuyo pro-

arquitecta municipal.
El futuro alojamiento turístico  

mantendrá la forma e integridad 

perará el cromatismo original y 
se salvarán los distintos suelos, 
conservando toda la estructura 
exterior con un interior moder-
no.

guo núcleo urbano de Loriguilla 
pretende combinar la recupe-
ración de algunas tradiciones, 
como los huertos o el cultivo de 
la oliva, y el deporte de aventura, 
aprovechando el pantano y las 
escarpadas paredes que rodean 
el complejo turístico.

Deportes de agua, vías de sen-
derismo o la posible creación 
de una vía ferrata o una gran 
tirolina son algunas de las ideas 
que el consistorio va a proponer 
para revitalizar y dar sentido a la 

que también dará servicio para 
el alquiler de las casitas.

Después de 21 años intentán-
dolo, el Ayuntamiento de Lori-

guilla  ha recibido la orden mi-
nisterial donde la Confederación 

mutación demanial a favor del 
consistorio de la antigua iglesia 
San Juan Bautista y todos los te-
rrenos anejos a la misma, cono-
cidos como La Cañeta.

En total, el municipio recupe-
ra los 475 m2 de la iglesia, an-
tiguas escuelas y casa del médi-
co, los 29.046 m2 adyacentes al 
pantano, y los 100.604 m2 del 
terreno agrícola lleno de oliveras 
que llega hasta el canal.

La iglesia neoclásica del siglo 

situaban casas y labores en el 
viejo Loriguilla, con un total de 
130.125 metros cuadrados de 
terreno expropiado por la cons-
trucción del pantano franquis-
ta en 1958, vuelven a ser de los 
vecinos 66 años después, según 
explica el concejal de Montes y 
Pueblo Viejo, Carlos Rodado.

700 euros para la lucha contra la leucemia infantil
Los centros escolares de Loriguilla han recaudado a través de la novena edición de la Vuelta al Cole So-
lidaria un total de 777 euros que se entregarán a la Fundación Unoentrecienmil para la investigación y 

María Soto se cuelga dos medallas de plata 
y un oro en el autonómico de salvamento

La nadadora de Loriguilla Ma-
ría Soto se ha sumado a su pal-
marés tres medallas, dos de pla-
ta y una de oro en el campeonato 
autonómico de salvamento y so-
corrismo celebrado en Elche. 

Por su parte, otra deportista 
de la localidad, Lucía Cimiano, 

del Club de Gimnasia Rítmica 

zado un meritorio tercer puesto 
en categoría cadete 2009 el Na-
cional Base de Gimnasia Rítmi-
ca Divina Seguros en el que han 
participado un total de 1.712 
gimnastas de 438 clubes.
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La Mancomunitat ofrece servicios gratuitos para 
fomentar el emprendimiento y la empleabilidad

CAMP DE TÚRIA
REDACCIÓ | El pleno de la 
Mancomunitat Camp de Túria 
ha aprobado unos presupuestos 
para este año que ascienden a 
4.982.579,68 euros. Las cuentas 
del ente supramunicipal han sa-
lido adelante gracias a los 19 vo-
tos a favor de los representantes 
del PSPV-PSOE, de Compromís, 
de Ciudadanos y de UCIN. Tanto 
los miembros del Partido Popu-
lar como los de VOX han vota-
do en contra del presupuesto, 
mientras que el único represen-
tante de CUPO, partido de las 
urbanizaciones de La Pobla de 
Vallbona, se ha abstenido.
Más del 70% del presupuesto 
proviene de subvenciones de las 
diferentes administraciones pú-
blicas autonómicas y provincia-
les y el resto se ingresará a través 
de las aportaciones que realizan 
los 17 ayuntamientos de la co-
marca que están representados 
en la Mancomunitat.
En este sentido, el presupuesto 
contempla la rebaja en las cuo-
tas que aportan 14 de las 17 po-
blaciones de la comarca.
El departamento de Bienestar 
Social y Sanidad de la Manco-
munitat Camp de Túria es el que 

para este año con una cantidad 
que supera los 2 millones de eu-
ros -2.013.979 euros- y que re-
presenta un 67%.
El departamento de Promoción 
Económica, Ocupación y Depor-
tes cuenta un presupuesto de 
532.662,97 euros. Le siguen las 
partidas destinadas a Turismo, 
Juventud, Centro Ocupacional, 
Medidas Judiciales, Administra-
ción General y otras.
En la misma sesión plenaria se 
ha aprobado provisionalmente 
de la Ordenanza de Prestaciones 
Económicas de los Servicios So-

ciales de Base. 
La nueva normativa para orde-
nar las ayudas de emergencia a 
las familias más necesitadas de 
la comarca Camp de Túria ha 
salido adelante por unanimidad 
por parte de todos los partidos 
políticos con representación en 
el pleno.
Según destacan desde el equipo 
de Gobierno de la Mancomuni-
tat, con la aprobación del nuevo  
presupuesto para este año “se 
asegura el buen funcionamiento 
de los servicios mancomunados 

nía de la comarca”.

Las cuentas salen adelante con los votos del PSPV, Compromís, 
C’s y UCIN y la oposición de los representantes del PP y de VOX

Pleno de la Mancomunitat del Camp de Túria.

La Mancomunitat aprueba un presupuesto 
de casi 5 millones de euros para el 2024

En la comarca Camp de Túria, 
donde la historia se entrelaza 
con la modernidad y la tradición 
con la innovación, la Mancomu-
nitat Camp de Túria surge como 
una entidad comprometida con 
el desarrollo integral de los veci-
nos y vecinas de la comarca y el 
impulso de un futuro próspero.  
En el centro de estas vertientes, 
se encuentran los dos pilares 
fundamentales: el Empleo y el 
Emprendimiento.  

La creación de trabajo digno 
y la capacidad de crear nuevas 
oportunidades son esenciales 
para el bienestar de la comarca y 
sus habitantes, tanto a nivel so-
cial y como económico. Por esta 
razón, la Mancomunitat Camp 
de Túria centra sus esfuerzos a 
través de los servicios que ofre-
ce el PACTE Camp de Túria, un 

y El Ministerio de Trabajo y Eco-
nomía Social. Los servicios son: 
el Portal de Empleo y Empresa, 
una plataforma digital que re-
úne todas las ofertas laborales 
de la comarca en un solo lugar, 
facilitando así el acceso a un eco-

sistema laboral inclusivo y diná-
mico. Las inscripciones se reali-
zan a través de la web https://
gestionandote.com/agencia/
campdeturia o llamando al 664-
533-570 o al 664-533-641.

EL Plan de Empleabilidad 
también es la piedra angular 

para la labor de la búsqueda de 
empleo. Este programa ofrece 
un enfoque integral que abarca 
desde la mejora de currículums, 
hasta la creación de talleres de 
empleo y la orientación persona-
lizada en cada paso del proceso. 
Para inscribirte en este proyec-
to se puede hacer consultando 
al ADL (Agente de Desarrollo 
Local) de cada ayuntamiento 
o bien llamando al WhatsApp 
664-533-570 y al 664-533-641.

El Área de Emprendimien-
to ofrece un espacio donde las 
ideas pueden convertirse en 
grandes proyectos.  Desde la 
creación de redes de contacto 
hasta la formación especializada 
y el asesoramiento personaliza-
do, la Mancomunitat apoya al 
emprendedor en cada paso  ha-
cia el éxito empresarial. 

Para contactar con este sector 
se debe llamar al 627-645-039 o 
al 664-533-671. 

Con estas acciones, la Manco-
munitat invita a unirse y utili-
zar sus servicios para construir 
oportunidades para los vecinos 
de los municipios de la comarca.
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CAMP DE TÚRIA
REDACCIÓ | La Diputació de 
València i l’Ajuntament de Llíría 
subscriuran un conveni per a 
millorar la CV-3706, coneguda 
com a carretera de Vilamarxant, 
en el tram que va des del carrer 

de connexió de Benaguasil amb 
la CV-35. Amb un pressupost 
de licitació de 658.000 euros, 
la intervenció sobre la CV-3706 
consistirà en actuacions de repa-
ració, pavimentació i senyalitza-
ció, per tal de millorar la segure-
tat de la carretera.
La diputada de Carreteres, 
Reme Mazzolari, ha indicat que 
“és una via que té un trànsit 
considerable perquè és l’eixida 
natural cap a l’A-3 per la CV-50, 
d’una banda; i a la CV-35 en l’al-
tre sentit”.

La tambè regidora de l’Ajunta-
ment de Llíria ha explicat que el 
consistori ja comptava amb un 
projecte constructiu, però el cost 

de l’actuació era inassumible per 
a les arques municipals. “Per 
això s’ha optat per la fórmula del 
conveni, la qual ens estalvia el 
temps i els diners que implicaria 
la redacció d’un nou projecte”. 
“Aquesta fórmula -continua- ja 
s’ha utilitzat a Gandia, i es re-
plicarà amb altres ajuntaments 
com Puçol, Calles o Llaurí, apos-
tant així per la col·laboració en-
tre administracions”.

El regidor de Mobilitat Sos-
tenible i Camins de Llíria, Paco 
García, ha assenyalat que “ les 
dimensions i característiques de 
la carretera de Vilamarxant feien 
inviable econòmicament que po-
guérem assumir la renovació de 
la via” i ha agraït la col·laboració 
de la Diputació, assumint el cost 
de l’actuació que “arreplega el 
projecte constructiu amb el qual 
comptàvem a l’ajuntament”.

La corporació provincial sufragarà les obres de pavimentació i 
senyalització amb un pressupost de licitació de 658.000 euros

El Consorci València Interior aproba uns 
pressupostos de 28 milions per a 2024

L’assemblea del CVI ha apro-
vat amb els vots del PP i l’oposi-
ció de la resta de partits -PSPV, 
Compromis, CUPO, Ciudada-
nos, UCIN- els pressupostos 
per a 2024 per un import de 
28.693.521,37 euros per al trac-
tament dels residus de 61 muni-
cipis de cinc comarques d’inte-
rior de la província de València.

Aquest òrgan ha acordat tam-
bé el nou conveni amb el Consor-
ci de Residus COR-V5 pel qual 
es valoraran i eliminaran residus 
domèstics de les comarques del 

sud de la província de València, 
per import d’1.078.000 euros.

L’acord contempla el dipòsit 
d’un màxim de 40.000 tones a 
l’any de residus als complexos 
de Llíria i Caudete, procedents 
de les comarques de la Costera, 
la Canal de Navarrés, la Safor, 
la Vall d’Albaida i la Vall d’Aio-
ra-Cofrents. El conveni té una 
validesa de tres anys i durant 
aquest període es tractaran tant 
els residus urbans mesclats com 
la Fracció Orgànica Recollida 
Separadament.

El portaveu comarcal de Com-
promís, Paco Garcia, a ha criti-
cat la pujada de taxes del 23% 
que es traduirà en els rebuts, 
passant de 106 a uns 130 euros 
de mitjana. El regidor de Llíria 
ha lamentat que “s’ha tornat a 
les grans pujades de taxes feia 
el PP al principi de la creació del 
CVI” i que “una vegada més  la 
resta de forces polítiques no han 
tingut opció de participar per a 
buscar alternatives per a reduir 

s’ha fet en altres pressupostos”.

La Diputació millorarà la carretera de 
Vilamarxant amb l’A-3 i l’autovia CV-35

Exposició de dones sindicalistes en el Forn de la Vila de Llíria
Amb el lema ‘Sense les dones no hi ha democràcia i sense les dones no hi ha sindicalisme’ la UGT de 

22 d’abril de 10 a 14 hores i de 17 a 20 hores. L’alcalde de Llíria, Joanma Miguel, i la secretària general 

La diputada Reme Mazzolari junto al edil Paco García.

CAMP DE TÚRIA

Rescaten i evacuen en helicòpter un 
ciclista ferit en una pista pròxima al Túria

Els Consorci Provincial de 
Bombers ha participat en el res-
cat d’un ciclista que s’hi havia le-
sionat en caure a una pista pròxi-
ma al riu Túria. 

Els fets van ocorrer el passat 15 
d’abril. L’avís es va rebre a les 11 
del matí i en l’operació de rescat 
han actuat el sergent de Paterna, 
bombers de l’Eliana, grup de res-
cat GERA amb helicòpter V-990 
del Consorci amb metge i una 
unitat de bombers forestals de 
Generalitat Valenciana segons 
han informat fonts del Consorci 

Provincial de Bombers.Una ve-
gada li van practicar en el lloc 
en el que es va produir l’accident 
les primeres atencions mèdiques 
i el van immobilitzar, els bom-
bers van evacuar la victima amb 

l’Hospital  comarcal de Llíria.

Video
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JORDI RIPOLL I SONIA MARTÍNEZ GUANYEN LA PRIMERA PROVA SOBRE 9 QUILÒMETRES
REDACCIÓ | Ja ha començat 
la temporada de carreres po-
pulars a la comarca, dins del 
Circuit Camp de Túria Caixa 
Popular, organitzat per la Man-
comunitat Camp de Túria, amb 
els diferents municipis, associa-
cions i clubs d’atletisme. El tret 
de sortida l’ha donat la Cursa 
Popular Sant Vicent de Llíria 
disputada sobre 9 quilòmetres 
i organitzada per la Confraria i 
Festers de Sant Vicent.  

La jornada festiva del passat 
13 d’abril va estar dominada 
per un calor atípic per a aquesta 
època de l’any que no va minvar 
la participació i el bon ambient. 
Els guanyadors d’aquesta pri-
mera cursa van ser Jordi Ripoll 
del Vicky Foods Athletics amb 

nia Martínez del C. A. Correliana 
que va parar el crono en línia de 

En categoria local, el podi 
va ser ocupat pels corredors 

de l’Edeta Víctor Gálvez, Nour 
Eddine Asbita y Rafael Pu-
chol. 

El Circuit Camp de Túria 
Caixa Popular consta d’un total 

La Pobla de Vallbona, Sant An-
toni de Benaixeve, Loriguilla, 
Benissanó, Vilamarxant, Mari-
nes, Casinos i Bétera de les quals 

ció general i obtenir els obsequis 

Els corredors que vulguen par-
ticipar en el circuit han de dur a 
terme la seua inscripció gratuï-
ta en la web de cronorunner. La 
inscripció al circuit no implica 
la inscripció a cadascuna de les 
proves, que s’ha de fer indivi-
dualment. Les inscripcions esta-

a causa de la impossibilitat de 
realitzar les set proves que es 
necessiten per a puntuar dins 
del circuit.
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Després d’una lliga regu-
lar plena d’èxits, malgrat 
el relleu de tècnic en la 
banqueta edetana, el pri-
mer equip  del del Club 
Esportiu Bàsquet Llíria 
afrontarà, com a cam-
pions del grup E-A de la 
Lliga EBA, una nova Fi-
nal Four d’ascens a LEB 
Plata. Els jugadors ede-
tans van tancar el passat 
6 d’abril el campionat 
lliguer amb una còmo-
da victoria davant el Ta-
bernes Blanques per un 

en l’últim partit de la 
fase regular disputat en 
el pavelló Pla de l’Arc 

la pròxima parada, la Fi-
nal Four d’ascens a LEB 
Plata. Pau Garcia va ser 
el ‘Most Valuable Player’ 
amb la victòria enfront 
del Tabernes amb 13 

BÀSQUET LLÍRIA

Arranca el Circuit Camp de Túria amb 
la Cursa de Sant Vicent de Llíria

Pentagrama participa en el  
Ground Golf Open Europe
L’Associació Pentagrama de Llí-
ria ha participat en el Ground 

tat reunix persones amb proble-
mes de salut mental i les seues 
famílies amb el suport del taller 
municipal Pentagrama que des-
envolupa activitats diaries per a 
fomentar la seua autonomia per-
sonal. 

L’equip va estar acompanyat 
pel regidor d’Esports, Nico Mar-
co, en Segovia on van ser rebuts 
per l’alcalde, el president de la Fe-
deració Internacional de Ground 
Golf i el comité organitzador. 
L’edil ha destacat “l’enriquido-
ra experiència per a totes estes 
persones  que han pogut gaudir 

fora de Llíria d’unes jornades de 
convivència i esport inclusiu”.  A 

resultats de la delegació edeta-
na. Fernando Saiz va obtindre 
un guardó pels seus dos “hole in 

Abad va rebre el premi inclusió a 
la millor jugadora, i Dirceu Loza-
no el premi al millor jugador. 

El ground golf és un esport in-
clusiu, enfocat a persones majors 
o amb diversitat funcional. Mar-
co recorda que “quasi qualsevol 
persona pot practicar-lo, com 
hem pogut vore en este torneig 

ticipants”.
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RIBARROJA C.F.

FUTBOL INCLUSIVO

+ ESPORT+ ESPORT

Asalto a Els Arcs (3-5) con 
hat-trick del canterano Patrick

TORNEO FEMENINO

ÁLVARO SUBIELA, NUEVO FICHAJE PARA EL FINAL DE LA LIGA 
REDACCIÓ | El Ribarroja CF 
asaltó Els Arcs con triplete del 
canterano Patrick y dos goles Ál-
varo Peris en un partido de locu-
ra que le permite seguir suman-

la Lliga Comunitat Nord como 
uno de los aspirantes a disputar 

En el último partido liguero con-
tra l’Alcúdia, los tres goles de 
Patrick en los primeros 30 mi-
nutos de juego parecía que de-

jaban sentenciado el encuentro, 
más después de que Álvaro Peris 

Sin embargo, el Ribarroja CF ne-
cesitaría del acierto de nuevo de 
Álvaro Peris para sumar los tres 
puntos en un choque que acabó 

El objetivo del primer equipo 
es poder llegar a las cinco últi-
mas jornadas con opciones de 

Aunque aún no está metido en 
plazas de promoción, el equipo 
de Carlos Ortí está cerca de esos 

Para reforzar la plantilla de 

incorporado a Álvaro Subiela, 
mediocentro de 20 años de Be-
naguasil formado en el Patacona 
y en el Levante que pasó por el 

-
chado por el Alavés, de donde 

El equipo inclusivo del 
Ribarroja CF ha demos-
trado su buen nivel con 
la conquista de un meri-
torio segundo puesto en 
el torneo Primer Toque 
disputado el pasado mes 
de marzo en la localidad 
de Castellón. 

El estadio Roberto Gil 
ha acogido una maratón 
de fútbol femenino con 
la celebración del pri-
mer  Torneo Femenino 
Ribarroja C.F. En esta 
primera edición, además 
de los equipos femeni-
nos del club de Riba-ro-
ja han participado cinco 
equipos de l’Horta: el To-
rrent CF, el Athletic Mas-
samagrell, el CF Gandia, 
el Tavernes Blanques CF 
y el  Manises. El torneo 
del pasado 3o de marzo 
se ha disputado en cate-
goría benjamín-alevín, 
infantil y cadete-juvenil. 
Esta primera edición del 
Día del Fútbol Femenino 
ha servido para apoyar la 
práctica de este deporte 
en la localidad de Camp 
de Túria.

CADETES

El equipo infantil femenino del Ribarroja CF ha tenido la oportunidad de disputar un 
partido amistoso internacional ante el conjunto del Thomas Telford School de Shrops-
hire (Inglaterra) que visitó las instalaciones del Roberto Gil dentro de su tour. El en-

VALENCIA CF

PARTIDO INTERNACIONAL FEMENINO

Los equipos cadetes del 
Ribarroja CF han hecho 
pleno en la última jor-
nada de liga. El primer 
equipo continúa intra-
table y sumó una nueva 

Torre Levante. El cadete 
B ganó el partido contra 
el Godella por un ajus-
tado marcador (2-1) y el 
cadete C volvió a la senda 
de la victoria con una go-

El jugador del equipo in-
fantil del Ribarroja CF 
Luis Folgado, ha sido 
citado a las jornadas Es-
coles de la Academia del 
Valencia CF. Alejandro 
Cob del conjunto Pre-
benjamín también ha 
sido citado para partici-
par en estas jornadas de-
portivas.



abril 2024  31 opinió

Ser de centre
D’un temps ençà, hi ha partits 

polítics que sorgeixen, de forma 
cíclica i calculada, davant l’opinió 
pública per onejar el centre polí-
tic, el liberalisme, la moderació i 
el municipalisme, tot un conglo-
merat d’idees moltes voltes bui-
des que, comptat i debatut, prete-
nen, si més no, aconseguir suport 

per qualsevol badall que els per-
meta crear-se un espai en el sem-
pre difícil món de la política. Sota 
eixe prisma, Ens Uneix, un partit 
sorgit arran de l’expulsió de Jorge 
Rodríguez del PSPV per la seua 
detenció en l’anomenat “cas Al-
queria” del qual en va ser absolt, 

Tribunal Superior de Justícia, ha 

estat el darrer a atiar el centre po-
lític i el liberalisme per aplegar al 
seu recer tot un ventall de partits 
i opcions polítiques implantats 
en molts municipis valencians. 
Si burxem en el seu origen i en 
la seua creació, trobarem que ei-
xos partits no solen distingir-se, 
a grans trets, de la resta de for-
macions polítiques, que una cosa 
és la teoria i una de ben diferent 
la part pragmàtica en el seu dia 
a dia en una administració local. 
Tant s’hi val pactar amb partits 
d’esquerres com de dretes, el que 
compta, al capdavall, és la seua 
capacitat per arribar a acords i 
tocar el poder, el seu objectiu com 
la resta de partits. Ací no hi ha di-
ferències substancials entre uns 
i altres. La capacitat d’adaptació 
ideològica és d’allò més evident.     

Ara, han decidit aplegar-se al 

cap i casal per començar una eta-
pa nova, unir-se per enfortir-se 
amb la mirada posada en les elec-

d’assolir uns resultats positius, 
augmentar presència a les admi-
nistracions i, al capdavall, man-
tindre’s al poder. Arribar-hi per 
quedar-s’hi. Eixa és la premissa 
principal. Al meu poble, ja sabem 

que són tan capaços de pactar un 

següent abraçar-se amb el Partit 
Popular, de signar i aprovar mo-
cions d’esquerres com d’altres de 
més conservadores sense cap ti-
pus d’embut. D’aprovar el requi-
sit lingüístic per accedir a unes 

més tard deixar-ho en un mèrit. 
La coherència en el seu màxim 
esplendor, per descomptat. Ser 

de centre i liberal, municipalista 
i desideologitzat és un autèntic 
“xollo”. Pots fer una cosa i la con-
trària, votar a favor d’un projecte 
un dia i en contra l’endemà. For-
mar-ne part d’un govern i recolzar 
una sèrie de programes i accions 
determinades una legislatura i re-
butjar-les un mandat més enllà. 
Tot siga per potenciar eixe senti-
ment centrista, liberal i municipa-
lista. De tant d’emprar eixe mot, el 
municipalisme, ha perdut tota la 
seua essència, manca d’un verita-
ble sentit. Són paraules molt boni-
ques però que si preguntem al ca-
rrer, a la gent “municipalista”, de 

és gestió i bona feina. 
Onegen la bandera de la des-

ideologització en la seua gestió. 
No saben, però, que en qualsevol 

decisió, en qualsevol acció i en 
qualsevol acte hi ha sempre un 
element ideològic. La més míni-

traspua una tria, una reminiscèn-
cia ideològica que no pot deixar, 
ningú, indiferent. Decidir-se per 

amb el PSPV o Vox és un dels 

ritats i de les tries que es fan. No 

desinformació. No obstant, sem-

de la història.

Miquel Ruiz, periodista de la 
Pobla i assessor de comunicació 
premsapvallbona@hotmail.com

Feliços 27 SAB 
Tal dia com hui, 8 d’abril de 

luntats col·lectives d’unes 2.000 
veïnes i veïns que en aquell mo-
ment vivien en l’entitat local me-
nor de Sant Antoni de Benaixeve, 
dependent de Paterna. Hui cele-
brem el nostre 27é aniversari com 
a municipi independent.

És per això que és dia per a fer 
memòria i recordar d’on venim. 
El nostre poble naix d’un tras-
llat forçós a conseqüència de la 
construcció del Pantà, obligant 
les famílies de l’antic Benagéber 
a disseminar-se entre nous nuclis 
poblacionals creats per l’Instituto 

nominats “colons” es van haver de 
repartir entre la germana San Isi-

nou Benagéber (a la Serrania) i el 

nostre enclavament entre Pater-
na, l’Eliana i Bétera. 

Si dura va ser l’eixida de l’antic 
Benagéber, més dura va ser l’arri-

del Sant Antoni de Benaixeve ac-
tual. Des del perjuí econòmic de 
les famílies que van haver d’ad-

blemes amb el subministrament 

el trasllat no va ser precisament 
un camí de roses.

habitants van decidir fer de la 
necessitat virtut, cooperant per a 
construir un nou projecte comú 
on tot estava per fer. Eixe esforç 

pi acollidor i dotat amb serveis i 
oportunitats ha sigut al que molts 
han volgut contribuir també des 
de la política local des de la segre-
gació en 1997.

En eixe sentit, em sent molt or-
gullós de recollir el testimoni dels 
projectes polítics progressistes i 
ecologistes que tant han fet per 
millorar Sant Antoni de Benaixe-
ve. Entre els representants d’eixes 
lluites he de destacar referents 

Zorrilla, Ramón Orozco i Braulio 
Aguilar, entre d’altres.

Es tracta de persones compro-

amb identitat pròpia que estigue-
ra orgullós del seu passat però que 
oferira oportunitats i benestar per 
a les noves famílies que vulgue-
renviure, però sobretot, ser de 
SAB.

nostra breu història. Per primera 
volta superem la xifra de 10mil 
habitants, situant-nos entre el 
reduït grup del 20% de munici-
pis valencians amb més població. 
Som un municipi de 10mil habi-

tants en una situació estratègica 
a les portes del Parc Natural del 

de Túria però també a les conur-
bacions del cap i casal, el que sig-

créixer i garantir un futur digne i 
de qualitat als seus habitants.

Des del nostre projecte muni-
cipal volem obrir eixos debats i 
dibuixar col·lectivament un po-
ble per a les persones. Parlem 
sobre com millorar la mobilitat 
sostenible entre els barris i amb 
el voltant, de com augmentem 
les zones verdes per a passejar i 
trobar-se, d’ampliar les dotacions 
esportives, de salut o d’educació.

També de crear una adminis-
tració àgil al servei de la ciutada-

els problemes de l’aigua potable, 
de crear una xarxa d’atenció a 
persones majors i joves o de pro-
tegir el nostre patrimoni històric.

Sant Antoni de Benaixeve me-
reix que els seus representants 
públics parlem d’estes qüestions 
que milloren la qualitat de vida 
de la gent. Nosaltres no volem 
contribuir al soroll estèril, sinó a 

consoliden la identitat pròpia 
d’un poble treballador, inclusiu i 
divers que s’enorgulleix d’oferir 
serveis i oportunitats per a totes 
les famílies. Ajudeu-nos a fer-ho 
possible.

Feliços 27 SAB

Pau Andrés, portaveu de 
Guanyem SAB i diputat provincial 

del Camp de Túria per Compromís

Maniobras de 
distracción

existirán: las maniobras de dis-
tracción utilizan el ingenio para 

ventaja clara que permita obtener 
la victoria. Toda la historia militar 
está repleta de ellas, con ejemplos 
de renombre como Alejandro 

no, Napoleón o, más reciente-
mente, las operaciones Fortaleza 

de Normandía. (No me resisto a 
tributar un pequeño homenaje 
también aquí al espía Garbo, un 
doble agente barcelonés que sal-
vó miles de vidas aliadas pasan-
do información falsa a los nazis 
durante toda la Segunda Guerra 

ten maniobras de distracción en 

ellas poniendo como ejemplo a 

lo XXI de su Príncipe. Otro ejem-
plo mucho más reciente: en 2009, 
justo el día en que Zapatero visita-
ba a Obama en el despacho oval, 
la prensa nacional de derechas 

Valencianes) debía o no dimitir 
por su implicación en las tramas 
corruptas del PP valenciano, tema 
al que normalmente concedían 
muchísima menos importancia. 

Obviamente, no es casualidad…

que está sucediendo recientemen-

La Generalitat, gobernada ahora 

cionistas que, por desgracia, nos 
dan la razón a los que decíamos 
hace 11 meses en la pasada cam-
paña de las elecciones autonómi-
cas que se trataba de elegir entre 
seguir hacia adelante o volver ha-
cia atrás: se cargan la enseñanza 

se aseguran el control (quitándo-
les por tanto la independencia) de 
las direcciones de la Agencia Va-

autonómica à Punt. 

trella que acompaña a todas las 
nombradas: la que pretende aca-

ralmente, es lo compartido de co-
razón. ¡Vamos, justo lo contrario 
de lo que hacen ustedes con esa 

Ojo, al tildarla de “maniobra de 

que no sea importante. Al con-
trario, la memoria histórica lo 

tual, también a nivel simbólico. 
Por eso precisamente la hacen 
coincidir en el tiempo con todo 
lo otro, porque saben de su im-

vamos a dedicarnos a denunciar 
esa injusticia. Sí, hagámoslo, pero 
no caigamos en su juego, no nos 
hemos de olvidar tampoco de de-

valencianos. ¡Solo hace falta leer 
las líneas que les he dedicado más 
arriba para darse cuenta de que se 
está volviendo a crear el caldo de 
cultivo perfecto para que vuelva 

el uso de las maniobras de dis-
tracción en democracia es, como 
mínimo, cuestionable. Desde un 
punto de vista moral, desde luego 
es reprobable. ¡En democracia, el 
juego político no es una guerra, el 

maniobras de distracción son una 
práctica más propia de una dic-
tadura. Por eso no es de extrañar 
que las use, por ejemplo, el régi-

men iraní. Todo lo que sea avivar 
la hoguera del odio contra el ene-
migo, les viene de perlas para que 
no se hable de las burradas que 

a su población. Por eso no es de 
extrañar (aunque sí de lamentar, 
claro) lo acaecido estos días, la 
respuesta al ataque a su consula-
do en Damasco perpetrado por el 
gobierno israelí.

Lo que sí debería extrañarnos 
(aunque desafortunadamente no 
ocurre, dados los antecedentes) 
es que un gobierno supuestamen-
te democrático como el israelí, 
provoque de esa manera a Irán. 
Por desgracia, siete muertos más 
no son nada comparados con los 

Pero sí son una buena maniobra 
de distracción al volver a poner el 

ción de Israel ante los ataques del 
“malvado enemigo”. Ataques que, 
claramente, eran la reacción pre-
visible ante el susodicho bombar-
deo del consulado. 

Hace medio año, cuando el 

Hamás provocó la reacción del 
gobierno ultraderechista israelí 
que todavía dura en Gaza, hubo 
quien se extrañó mucho de que el 
servicio de inteligencia judío (su-
puestamente el mejor del mundo, 
por encima incluso del nortea-
mericano) no hubiera sido capaz 

de prever lo que ocurrió el fatídi-

quien propuso la teoría de que lo 
sabían pero dejaron que ocurrie-

es verdad o no, pero desde luego 
resulta verosímil, vistos el com-

complicadísima situación política 
en la que se encontraba por aquel 
entonces. Lo de Gaza, visto así, 
sería una gigantesca maniobra 
de distracción, una huida hacia 
adelante (con episodios que aún 
la empeoran como lo de Irán) 
que nadie puede prever como 
acabará…  Lo sea o no lo sea, los 

que los rehenes israelíes deberían 

En resumidas cuentas, lo que 
vengo a decir es que las manio-
bras de distracción no deberían 
usarse en política. Ni a lo bestia 

más disimulado como aquí en Va-
lencia. Dice el dicho popular que 

vale”. No creo en eso. Aun así, ten-

será amor, pero tampoco debería 
ser guerra...

Nico Marco, Regidor d’Esport i 
Salut de l’Ajuntament de Llíria
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